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Какие тебе леденцы!..
Тут на водку не хватает

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно с прояснениями, преимущественно
без осадков; ветер юго�западный, умеренный, температура
0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.

13�14 ноября13�14 ноября13�14 ноября13�14 ноября13�14 ноября по области – облачно с прояснениями, пре�
имущественно без осадков, ветер переменный, слабый; тем�
пература ночью 0 – минус 5,0 – минус 5,0 – минус 5,0 – минус 5,0 – минус 5, днем 0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.

Напомним, что этот проект
начали реализовывать в Воро�
нежской области еще в прошлом
году. Он разрабатывался на фе�
деральном уровне, и для его ре�
ализации российское прави�
тельство получило у Всемирно�
го банка заем в размере 8 мил�
лионов долларов. Примечатель�
но, что 50 процентов займа бу�
дет погашать областной бюджет
в течение 11 лет после реализа�
ции проекта, то есть начиная с
2007 года.

  «Ревизоры» встретились с
губернатором Владимиром Ку�
лаковым. Обсуждали реализа�
цию проекта, коснулись и воп�
роса инвестиций в соци�
альную сферу. Представители
Всемирного  банка высказали
просьбу провести в Воронеже
международные семинары по
теме подготовки школьных
кадров, чтобы воронежские
учителя получили возможность
поделиться опытом и взять на
вооружение наработки зару�
бежных коллег.

Позже делегация встрети�
лась с журналистами. Руководи�
тель программы развития обра�
зования от Международного

Инвесторы
устроили
проверку

Визит 9 ноября представителей Всемирного банка рекон8
струкции и развития, Национального фонда подготовки
кадров и Министерства образования и науки РФ в Вороне8
же не был неожиданным.  Он проходил в статусе конт8
рольной проверки, в ходе которой рабочая группа должна
была определить положительные и отрицательные сторо8
ны реализации в Воронежской области проекта «Развитие
системы образования на 200482005 годы».

банка Мэри Кэннинг в Вороне�
же не в первый раз. На преды�
дущих встречах с губернатором
уже удалось добиться конкрет�
ных шагов реализации проекта
в отношении сельских школ. В
результате в некоторых школах
появились компьютерные клас�
сы и школьные автобусы.

Нововведения в рамках про�
екта коснулись также воронеж�
ских школ и учреждений началь�
ного профессионального обра�
зования – лицеев, гимназий,
профтехучилищ. Хотя проект ре�
ализовывается только в трех
областях�первопроходцах Рос�
сийской Федерации – Воронеж�
ской, Самарской и Республике
Чувашия, – специалисты счита�
ют, что он поможет сократить
число школьных проблем. К при�
меру, улучшить качество образо�
вания, увеличить кадровый по�
тенциал и материальную базу.

Теперь  предстоит реализа�
ция второго этапа – переход на
«нормативно�подушевое» фи�
нансирование. Имеется в виду
целевое выделение средств на
каждого конкретного ученика.
Такая система работы поможет
точно определить, сколько

средств нужно выделить тому
или иному учебному заведению,
чтобы повысить там уровень об�
разования.

По словам представителей
Всемирного банка, по оконча�
нии проекта в воронежских шко�
лах будут и компьютерные клас�
сы, и Интернет, и дорогие энцик�
лопедии – все, что душа пожела�
ет, только учись.

� Повысить уровень доступно�
сти и эффективности обучения �
главная задача совместного
проекта, � отметила госпожа
Кэннинг. – Наша задача � дать
возможность сельским детям
получать образование не менее
высокого качества, чем в горо�
де.

Гости оценили работу в Воро�
нежской области как удовлетво�
рительную. Однако координатор
проектов в области образова�
ния Московского представи�
тельства Всемирного банка Иса�
ак Фрумин     на вопрос журналис�
тов о     положительных и отрица�
тельных сторонах сотрудниче�
ства реагировал уклончиво, за�
явив, что на данном этапе гово�
рить о хорошей или плохой рабо�
те преждевременно, так как про�
грамма рассчитана на достаточ�
но продолжительный срок.

По словам Фрумина, в нача�
ле реализации проекта были
моменты, которые вызывали
обеспокоенность инвесторов.
Прежде всего, это негативное
восприятие в среде педагогов и
директоров учебных заведений
«подушевого» финансирования.
Негатив, кстати, вполне объяс�
нимый: в сельских районах дей�
ствует большое количество ма�
локомплектных школ, образова�
ние в которых обходится государ�
ству гораздо дороже, нежели в
школах обычного формата.
Впрочем, сейчас, как рассказал
Фрумин, эта проблема постепен�
но отходит на задний план. Надо
полагать, люди просто смири�
лись. Дареному коню, как изве�
стно, в зубы не смотрят.

Ирина ШАБАНОВА.

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИУВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИУВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИУВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИУВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!!!!!
С 1 сентября вы сможете подписаться на «Коммуну» не только на 1�е полугодие следующего года, но и на весь 2006 год!

По уже сложившейся традиции
в конце подписной кампании один
из подписчиков  получит
в подарок от «Коммуны»

цветной
телевизор AKAI!

ПОДПИСКА
НА ГАЗЕТУ

ПОДАРИТЕ СЕБЕ И СВОИМ БЛИЗКИМ ПОДПИСКУ НА ГАЗЕТУ «КОММУНА»!

на 2006 год!

ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ПОЛУГОДОВАЯ ПОДПИСКА:
5116051160511605116051160 (для индивидуальных подписчиков) – 235 руб. 62 коп.
5115651156511565115651156 (для постоянных подписчиков) – 230 руб. 52 коп.
51214 51214 51214 51214 51214 (для юридических лиц) – 307 руб. 62 коп.

ГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ГОДОВАЯ ПОДПИСКА:ГОДОВАЯ ПОДПИСКА:
Г5160Г5160Г5160Г5160Г5160 (для индивидуальных подписчиков) – 460 руб. 39 коп.
Г5214 Г5214 Г5214 Г5214 Г5214 (для юридических лиц) – 599 руб. 59 коп.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

АвиамостАвиамост
в  культуру

и  экономику
Международная конференция, посвящен8
ная развитию культурно8экономических
связей между Воронежской областью и
Федеративной Республикой Германией,
прошла в областной администрации.
Связи нашего региона с европейским соседом

имеют давнюю историю. Еще в 18�м веке на стро�
ительство русского военного флота царь�рефор�
матор Петр I приглашал немецких мастеровых. В
Воронеже в те времена существовала немецкая
слобода.

Германия стала важнейшим зарубежным эко�
номическим партнером Воронежской области, за�
нимает лидирующее место среди других стран. По
итогам прошлого года товарооборот составил бо�
лее 40 миллионов долларов. Наше дальнейшее со�
трудничество в экономике обещает быть бурным
и предполагает совместный проект строительства
комплекса агропромышленных предприятий на
территории Воронежской области. Как уже писа�
ла «Коммуна», соглашение подписано, а сумма ин�
вестиций в данный проект составит от 3 до 3,8
миллиарда евро.

В конференции в разговоре о том, «что было,
есть и будет» в наших отношениях, приняли учас�
тие представители промышленных предприятий
области, вузов, немецких фирм и совместных рос�
сийско�немецких предприятий. В Воронеже уже в
течение трех лет успешно развивается структур�
ное подразделение «Сименс Бизнес Сервисез»,
которое работает в области высоких технологий,
мобильных связей, системы защиты информации.
На предприятии трудятся 300 сотрудников, соглас�
но бизнес�плану в следующем году это число дол�
жно увеличиться вдвое. Большинство специалис�
тов обретают здесь работу после дополнительной
подготовки в ВГУ и ВГПУ.

В ходе конференции было подчеркнуто, что так�
же важен и необходим культурный обмен между
двумя сторонами. В эти дни в Воронеже в рамках
проекта Общественной палаты Воронежской об�
ласти «Мир без войны» гостят 16 гимназистов из
Лейпцига. Руководитель делегации профессор
Курт Рудольф, равно как и все присутствовавшие,
отметил, что открытие нового авиарейса Воронеж�
Мюнхен стало важным шагом на пути сотрудниче�
ства. Теперь расстояние между столицей Черно�
земья и столицей Баварии значительно сократи�
лось. А вскоре должна появиться и комплексная
транспортная услуга, которая, по словам руковод�
ства авиакомпании «Полет», позволит пассажиру,
прилетевшему в Мюнхен, в день приезда по еди�
ному билету передвигаться по железной дороге до
любого района Германии. Аналогичная услуга бу�
дет действовать и для немецких гостей в Черно�
земном регионе.

Галина РОХМИН.

КОНТАКТЫ

Большое шоу
в закрытом режиме

пообещали устроить руководители оргкомитета по проведению съезда общественной
организации «Молодежное Единство», который пройдет в Воронеже 15$16 ноября

� Этот съезд, � сказал, открывая
пресс�конференцию,  руководитель
штаба по подготовке форума Алек�
сандр Вологжанин, возглавляющий в
ЦИКе «Единой России» отдел молодеж�
ной политики, –  положит начало
очень большого, хорошего движения
реальных дел, которые будет осуще�
ствлять молодежная организация на�
шей партии.

� Съезд – это историческая веха
в развитии молодежного движения
страны, � вторил ему депутат Госду�
мы, секретарь политсовета Воро�
нежского регионального отделения
партии «Единая Россия» Александр
Сысоев. � При этом «Молодежное
Единство» будет преобразовано в
другую структурную организацию.
Соответственно, будет принят но�
вый Устав организации, которая бу�

дет называться «Молодая гвардия –
Единая Россия».

До недавнего времени, признали
партийцы,  работе с молодежью в
«Единой России» не уделялось долж�
ного внимания. Однако, тут же уточ�
нил Александр Вологжанин, «у нас
есть определенный фундамент – мо�
лодежная организация существует 5
лет. По аналогии со строительством –
мы выполнили нулевой цикл и на ка�
кое�то время оставили. Сейчас мы
должны взять этот фундамент, подма�
зать его и начать строительство креп�
кого дома, который будет стоять. В
июне в партии была введена долж�
ность координатора по молодежной
политике, им стал Андрей Турчак, это
– молодой бизнесмен, предпринима�
тель, ему 29 лет, он из Санкт�Петер�
бурга. Сейчас мы планируем перейти

от разовых мероприятий и акций к
большим долгосрочным программам.
Но самое главное сейчас – это про�
ведение съезда».

Само мероприятие, уточнили орга�
низаторы, будет проходить на терри�
тории ВАСО, в закрытом режиме, по
следующей схеме: собственно съезд,
как таковой, по регламенту, по утвер�
жденной повестке дня – это первая
часть, на которую будут допущены
только непосредственные участники
– делегаты и почетные гости (ожида�
ется приезд первых лиц партии � Грыз�
лова, Володина, Шойгу).

� А вторая часть, � уточнил Алек�
сандр Вологжанин, � это большое по�
литическое шоу с участием группы
«Любэ», которое также будет прохо�
дить на режимном объекте.

То есть, сделали вывод журналис�

ты, для широкой публики вход будет
закрыт. «А чтобы молодежь была все�
таки представлена,  � тут же уточнили
организаторы, � пригласили около 4
тысяч гостей из близлежащих регио�
нов. Безусловно, будут приглашены и
представители всех вузов Воронежа,
а также ряда районов области».

� Режимный объект, режимное ме�
роприятие, но достаточно интересное,
� оптимистично заключил руководи�
тель оргкомитета съезда. � А непос�
редственно на площади Ленина, в
рамках съездовской программы,
пройдет еще одно большое меропри�
ятие, посвященное областному Дню
молодежи. Туда приглашаются уже
все желающие, будут выступать мест�
ные коллективы, а также группа «Бле�
стящие».

Владимир АНТОНОВ.

В марте этого года в МУП «Управление городского
коммунального хозяйства» началась процедура банкрот8
ства. 10 марта судебным приставом вынесено постанов8
ление о наложении ареста на имущество предприятия 8
подземный переход возле магазина «Детский мир».

В мае переход был продан на торгах обществу с ограниченной
ответственностью «Воронеж�Еврошина» за 673000 рублей. И тут
разгорелся скандал. Ситуацию обсуждали на заседаниях комис�
сии по управлению муниципальной собственностью и работе с му�
ниципальными предприятиями в Воронежской городской Думе, на
протяжении нескольких месяцев многие воронежские газеты пуб�
ликовали журналистские расследования. И было из�за чего под�
няться шуму! Истинная цена перехода – более 6 миллионов руб�
лей. К тому же, по закону, нельзя продавать имущество общего
пользования, что известно любому грамотному юристу.

Начальник МУП «УГКХ» Владимир Севергин спохватился только
после продажи перехода и направил исковое заявление в Арбит�
ражный суд Воронежской области, в котором сообщал, что назна�
ченная судебным приставом фирма�оценщик ООО «Аксис» наруши�
ла требования законодательства. Интересы «Горкомхоза» представ�
лял юрист администрации города. Но, как стало известно, недавно
иск… отозвали. Тем самым администрация города согласилась с
условиями продажи, да и с самим фактом продажи перехода.

Когда стало понятно, что мэрия не особо старается спасти пе�
реход от продажи, в борьбу вступило юридическое управление
гордумы.

(Окончание на 28й стр.)
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15, вторник (с 5 до 13 часов)
16, среда (с 2 до 5 часов)

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных
наблюдений за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Неблагоприятные дни с 14 по 20 ноября

Новость с оттенком сенса�
ционности: дзюдоистская эли�
та никак не может понять, как
удалось вольнику прорвать ее
стройные ряды. Несмотря на
то, что Хорпяков уже давно
универсал и имеет сразу три
мастерских звания � мастер
спорта международного клас�
са по вольной борьбе, мастер
спорта по самбо и дзюдо. На
этот раз воспитанник Заслу�
женного тренера России Вла�
димира Скуднева, параллель�
но тренирующийся в московс�
ком клубе ЦСКА и занимаю�
щий должность старшего инст�
руктора по физподготовке  в
спорткоманде внутренних
войск Московского округа,
поднялся на дзюдоистский
пьедестал с четырьмя побед�
ными схватками в активе и с
поражением от одного лишь
олимпийского призера Тамер�

Хорпяков борется
за троих

Самый титулованный из действующих воронежских
борцов вольного стиля  Олег Хорпяков в Твери завоевал
бронзовую медаль в супертяжелом весе чемпионата
России по дзюдо.

лана Тменова. Вчера на чем�
пионате должен был бороться
еще один воронежец – Дмит�
рий Насонов, но итог его выс�
тупления станет известен уже
после подписания номера в
печать.

Кстати, всего две недели
назад Хорпяков выиграл чем�
пионат Внутренних войск Рос�
сии по самбо. Вчера улетел в
Махачкалу, где в составе рос�
сийской команды примет уча�
стие в Суперкубке по вольной
борьбе на призы президента
Республики Дагестан. А еще
через две недели намерен
снова выступить в роли сам�
биста – на этот раз на Кубке
России. Пока, по его словам,
его приоритетом все�таки ос�
тается вольная борьба. А там
– как знать!

Юлия САВЕЛЬЕВА.
Фото автора.

Культуру � в приоритет
Культура будет объявлена национальным
приоритетом России не ранее 2007 года, счи$
тает руководитель Федерального агентства
по культуре и кинематографии Михаил
Швыдкой. Об этом он заявил во время рабочей
поездки в Саратов. «В настоящий момент Госу�
дарственная Дума рассматривает поправки к
Федеральному закону номер 122, в который аген�
тство внесло свои предложения по поддержке
детских музыкальных школ. Мы попробуем вне�
сти поправки и в 131�й Закон, которые позволят
дать дополнительные права учреждениям до�
полнительного образования в области культу�
ры. Культура должна стать национальным про�
ектом. У нас есть две великие и могучие силы �
стратегические вооружения и российская куль�
тура», � подчеркнул Швыдкой.

Наблюдают 12 спутников
В настоящее время за территорией России
наблюдают 12 американских спутников ра$
диотехнической разведки, а у России такой
аппарат только один. Об этом сообщил замес�
титель командующего космическими войсками
по вооружению Олег Громов. Он выступил на
заседании «круглого стола» на тему «Космичес�
кая отрасль в системе национальной безопасно�
сти РФ», проходившем в пятницу в Совете Феде�
рации. По словам Громова, для исправления
положения необходимо изыскать возможности
увеличения финансирования данного направ�
ления. Как, в свою очередь, сообщил глава Рос�
космоса Анатолий Перминов, в настоящее вре�
мя в России объем финансирования космичес�
кой отрасли ровно в 30 раз меньше, чем в США.

О прохождении грузов
Россия и Украина будут обмениваться пред$
варительной информацией о прохождении
грузов через границу. Заместитель руководи�
теля Федеральной таможенной службы России
Леонид Лозбенко на бизнес�встрече «Использо�
вание возможностей Таможенного союза в рам�
ках ЕврАзЭС для активизации деловой жизни
Сообщества» сообщил: «В октябре мы подписа�
ли протокол с Казахстаном о передаче предва�
рительной информации. А на очереди подписа�
ние такого протокола с Украиной. Возможно,
это будет сделано в этом месяце». По словам Лоз�
бенко, подписание документа решает вопросы
стоимости, происхождения товара, его класси�
фикации. Он отметил, что основной задачей
является создание благоприятного полюса вок�
руг границы России.

За укрепление связей
«Правительство Венесуэлы выступает за ук$
репление связей с Россией, в первую оче$
редь, в энергетической и нефтяной сферах»,
� заявил вице�президент Венесуэлы Хосе Висен�
те Ранхель на открытии 2�го заседания межпра�
вительственной российско�венесуэльской ко�
миссии высокого уровня. «Россия играет важ�
ную роль во внешней политике Венесуэлы, что

подтверждают прекрасные отношения меж�
ду главами наших государств», � сказал со�
председатель межправкомиссии. В свою оче�
редь, находящийся в Венесуэле вице�премьер
Правительства РФ Александр Жуков, который
является сопредседателем с российской сто�
роны, отметил, что нынешний уровень това�
рооборота, который в 2005 году составил 65
миллионов долларов, не соответствует потен�
циалу наших стран. Александр Жуков и Хосе
Ранхель призвали предпринимателей двух
стран более активно расширять торгово�эко�
номические связи.

Жгут автомобили
По предвари$
тельным сведе$
ниям французс$
кой националь$
ной полиции, за
позапрошлую
ночь во Фран$
ции сожжено
395 автомоби$
лей (накануне $
394). Таким обра�
зом, на 15�ю ночь

беспорядков по сравнению с предыдущими
сутками ситуация осталась практически не�
изменной. Количество задержанных состави�
ло 168 человек (накануне � 169). В результате
столкновений с погромщиками ранения по�
лучили семеро полицейских. Эти данные по�
казывают, что тенденция к сокращению мас�
штабов беспорядков, которая наблюдалась в
предыдущие трое суток, теперь приостанови�
лась. Более того, в столичном регионе Иль�де�
Франс количество сожженных автомобилей
за сутки даже несколько возросло � с 79 до 89.
Во Франции с 9 ноября действует закон о чрез�
вычайном положении, который наделяет пре�
фектов департаментов  правом вводить ко�
мендантский час и устанавливать другие ог�
раничения, направленные на обуздание бес�
порядков.

Потеряно поколение
Дети составляют примерно половину из
числа погибших в результате землетрясе$
ния 8 октября в Пакистане. Об этом сооб�
щили в пятницу представители ООН, под�
твердив тем самым заявления некоторых
местных СМИ, что в результате стихийного
бедствия «Пакистан потерял целое поколе�
ние». Подземные толчки произошли около 9
утра, когда дети находились в школах, поэто�
му, сообщает ЮНИСЕФ, среди погибших ока�
залось очень много школьников. Кроме того,
отмечает ЮНИСЕФ, среди погибших немало
детей дошкольного возраста. Среди погиб�
ших и пострадавших также оказалось нема�
ло женщин. Разрушительное землетрясение
произошло в Южной Азии 8 октября. В ре�
зультате стихийного бедствия в Пакистане
погибли, по официальным данным, более 73
тысяч человек.

По материалам РИА «Новости».

80 лет областному радио
Вчера в Воронеже прошло торжество по случаю 80$
летия Воронежского областного радио. Тружеников эфи�
ра и гостей собрания приветствовали глава администра�
ции области Владимир Кулаков, митрополит Воронежский
и Борисоглебский Сергий, главный федеральный инспек�
тор в Воронежской области Павел Кораблев, заместитель
председателя облдумы Татьяна Мещерякова, представите�
ли федеральных структур, трудовых коллективов и обще�
ственности.

Возьмемся за руки, друзья?
Два «круглых стола», посвященных проблемам моло$
дежи и подростков, провели на днях специалисты уп$
равы Коминтерновского района. Первый посвящался
проблеме преступности и наркозависимости подростков.
Второй назывался «Молодежь и экстремизм». Свыше 200
студентов вузов и ссузов стали участниками обсуждений.
Замдиректора института международного образования
ВГУ Надежда Шабунина рассказала, что сегодня в Воро�
неже учатся 513 иностранцев из 60 стран мира. Они не
только получают образование, но и знакомятся с русской
культурой, даже занимаются благотворительностью. Кста�
ти, в воскресенье в городском Дворце культуры состоится
международный фестиваль «Возьмемся за руки, друзья».

«За гуманизм и великодушие»
Лауреатом всероссийской общественной премии МВД
«Честь и доблесть» стала старший инспектор$кинолог
Левобережного РУВД Воронежа, капитан милиции Ла$
риса Насонова. Она – первая женщина�кинолог, которая
принимала участие в боевых действиях в Чечне.  За безуп�
речную работу в органах внутренних дел, где она служит
непрерывно 17 лет, ее признали лучшим милиционером в
номинации «За гуманизм и великодушие» и наградили дип�
ломом, памятным знаком и денежной премией, а также
медалью Союза женщин России.

Кошки�мышки во Дворце
Завтра с 11 до 15 часов в Воронежском Дворце творче$
ства детей и молодежи пройдет выставка домашних
животных «Кошки$мышки». Посетители смогут принять
участие в конкурсах, обменяться опытом воспитания пу�
шистых и гладкошерстных питомцев, получить консульта�
цию ветеринара. Детей ждет еще и сюрприз – показ люби�
мых мультиков про кошек.

ГОРОДСКИЕ  ПРОБЛЕМЫ
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Лукавые цифры

Окончание на 3-й стр.

В последние полтора года
мне часто приходилось анализи-
ровать и сопоставлять экономи-
ческие показатели развития
Центрально-Черноземного ре-
гиона (ЦЧР). Своими глазами
мне удалось увидеть интересные
экономические и социальные
проекты у наших соседей в Бел-
городской, Липецкой, Орловс-
кой, Тамбовской и Курской обла-
стях. Я видел, как и насколько
эффективно работает власть и
как реально живут люди. Эти со-
поставления привели меня к
необходимости изложить свое
видение социально-экономи-
ческой ситуации в Воронежской
области. Не претендуя на исти-
ну в высшей инстанции, попро-
бую представить собственное
мнение о тех процессах, кото-
рые происходят в регионе. Что-
бы избежать возможности навя-
зывания мнения автором дан-
ной публикации, постараюсь
максимально оперировать язы-
ком цифр и сравнений.

Стратегия развития
перспективных, инно-
вационных отраслей
и производств промыш-
ленного комплекса

Вот одни цифры статистики.
Они правдивы и настраивают на
позитив. Если говорить о дина-
мике воронежского валового
регионального продукта (ВРП) –
основного показателя, характе-
ризующего социально-экономи-
ческое развитие области, то его
рост в 2004 году к уровню 2000
года в сопоставимой оценке со-
ставил 116,5 процента. В расче-
те на душу населения ВРП уве-
личился с 21,9 тыс. руб. в 2000
году до 44.4 тыс. руб. в 2003г.,
или в 2 раза. Динамика сопос-
тавима с показателями Белго-
родской (в 1,8 раза) или Липец-
кой (в 2,1 раза) областей, с ко-
торыми нас зачастую сравнива-
ют.

По объемам промышленного
производства область в 2002-
2004гг. занимает 7-8-е место
среди 18 субъектов ЦФО. Об-

ласть обеспечивает 79 процен-
тов всего производства синтети-
ческих каучуков, 38,6 – телеви-
зоров, 27,1 – минеральных
удобрений, около 23 – автошин,
20 процентов – керамической
плитки и электродвигателей ма-
лой мощности от общего объема
производства в ЦФО. В нашем
регионе производится 14 про-
центов сахара и более 12 про-
центов растительного масла
Российской Федерации. В про-
мышленности за 4 последних
года наиболее высокие темпы
развития отмечены в таких ба-
зовых отраслях, как пищевая –
141,8 процента к уровню 2000
года, химическая и нефтехими-
ческая – 148,7 процента, муко-
мольно-крупяная и комбикормо-
вая – 133,2 процента, лесная и
деревообрабатывающая –
168,5 процента.

А вот другая статистика. Она
не менее правдива, в то же вре-
мя менее оптимистична. Для
промышленного комплекса на-
шего региона характерно сни-
жение темпов развития на фоне
отставания от других областей
Центрального федерального ок-
руга. Индекс промышленного
производства в первом полуго-
дии 2005 года составил 99,7
процента к аналогичному пери-
оду прошлого года – это 15-й
показатель среди 18 регионов
ЦФО.

Вывод – чистая статистика не
всегда дает полной картины раз-
вития области. Нужны сравне-
ния, с кем-то или с чем-то. К при-
меру, с ближайшими соседями
по ЦЧР. Однако сравнение ре-
ального сектора экономики Во-
ронежской области, к примеру,
с Белгородской и Липецкой об-
ластями нельзя проводить «на-
прямую», без учета специализа-
ции и условий, в которых он фун-
кционирует. Промышленный
сектор экономики Белгородской
и Липецкой областей поднялся
на конъюнктурно востребован-
ных на внешнем рынке произ-
водствах сырьевой ориентации.
Соседям повезло на старте эко-
номических преобразований в

России. Это как с родителями,
когда ребенок появляется в бо-
лее состоятельной семье, чем
его менее удачливый сверстник.
Зато у последнего есть шанс
найти свое место в жизни без
заранее созданных тепличных
условий. Воронежская область
такими ресурсами, как у сосе-
дей, к сожалению, не располага-
ет.

В то же время есть ли осно-
вания говорить о том, что эконо-
мика области, ее промышлен-
ный комплекс не имеет тенден-
ции к развитию? Попробуем от-
толкнуться от фактора потребле-
ния и привести данные, к приме-
ру, предприятия «Воронежобл-
газ». А они таковы. В 2001 году
потребление газа, в том числе и
в первую очередь, промышлен-
ными предприятиями составля-
ло 4,461 миллиарда кубических
метров, в 2002 – 4,851 милли-
арда, а в 2005 потребление со-
ставит уже 4,866 миллиарда. И
это несмотря на то, что многие
промышленные потребители
газа модернизируют свои пред-
приятия, экономя на этом сег-
менте.

Не во всех, но в ключевых
отраслях промышленного комп-
лекса последних трех лет отме-
чена тенденция выздоровления.
В 2004 году впервые за после-
дние пять лет отмечен рост про-
мышленного производства в
машиностроении и металлобра-
ботке (106,4 процента к уровню
2003 года), который в значи-
тельной степени обеспечен во-
зобновлением и увеличением
объемов производства самоле-
тов (ОАО «ВАСО»), глубокого ре-
монта вагонов и подвижного
состава железнодорожного
транспорта (филиал ОАО «РЖД»
ВТРЗ им.Дзержинского), пролет-
ных строений мостов (ЗАО «Во-
ронежстальмост») и др.

Показатель выздоровления
стагнировавшей экономики –
малый и средний бизнес, кото-
рый, судя по тенденциям, стано-
вится одним из наиболее дина-
мично развивающихся секто-
ров. В нем занята четверть эко-
номически активного населения
области. В объеме ВРП доля ма-
лого бизнеса возросла с 9,1 про-
цента в 2000 году до 13 процен-
тов – в 2004 году. Воронежская
область среди областей ЦФО по
числу малых предприятий и тем-
пам роста объемов производ-
ства продукции и услуг в малом
бизнесе в последние годы вхо-
дит в первую пятерку. Рост объ-
емов производства способство-
вал увеличению внешнеторго-

вого оборота за 2001-2004 годы
в 2,2 раза. Но радоваться пока
рано, позитив малого и средне-
го бизнеса – это процесс не бла-
годаря созидательным действи-
ям властей, а иногда вопреки их
усилиям. Но кто сказал, что ра-
бота на экономическое разви-
тие области – это прерогатива
только властей, а не экономи-
чески активного населения?

Ясно одно, проблемных мест
промкомплекса достаточно. Но
мы не должны заниматься само-
бичеванием, моделируя непра-
вильную и, как минимум,
необъективную картину ситуа-
ции в экономике области, тем
самым подсознательно форми-
руя комплекс неполноценности
властей и населения. Надо чет-
ко обозначить наш алгоритм.
Путь воронежской экономики и
ее промышленного потенциала
– это путь на развитие перспек-
тивных, инновационных (науко-
емких) отраслей и производств,
и на этом пути есть результаты.

Какая модель
развития АПК нужна
нашей области?

Начнем опять со статистики.
Вот один ее ракурс, позитивный.
Данные весьма объективны. В
сельском хозяйстве области
рост объемов производства за
2001-2004 годы составил 114,7
процента. Удельный вес при-
быльных предприятий сельско-
хозяйственного профиля увели-
чился с 49,5 процента в 2000
году до 70 процентов – в 2004
году. В условиях выстроенной в
области системы поддержки
предприятий АПК сельхозорга-
низации области ежегодно при-
влекают на льготных условиях
кредитные ресурсы банков на
сумму около 4 млрд. рублей, из
которых более трети направля-
ется на инвестиционные цели
(на приобретение техники, обо-
рудования и т.д.). За счет кредит-
ных ресурсов только в 2004 году
сельскохозяйственными пред-
приятиями приобретено более
200 зерноуборочных комбайнов
(для сравнения, в 2000 году –
всего 45 ед.), 47 свеклоубороч-
ных комбайнов (11 ед.), более
1000 тракторов (227 ед.).

А вот другой ракурс статисти-
ки, он более критичен. В облас-
ти по-прежнему наблюдается
снижение производства сель-
хозпродукции. По данным Гос-
комстата, в первом полугодии
производство молока в Воро-
нежской области сократилось на
11 процентов, яиц – на 3 про-

цента, мяса – на 7 процентов.
Сохраняется тенденция сокра-
щения поголовья скота – в пер-
вом полугодии 2005 года пого-
ловье сократилось на 15 про-
центов. Область является одним
из лидеров округа по темпам
сокращения производства про-
дуктов животноводства. На 6
процентов в 2005 году сократи-
лись посевные площади зерно-
вых и зернобобовых культур, на
14 процентов - сахарной свек-
лы, зато посевные площади под-
солнечника на зерно выросли
почти на 8 процентов.

И в этом случае статистика не
дает полной картины. Признаем,
агропромышленный комплекс
нашей области, в силу опреде-
ленных объективных и субъек-
тивных факторов, является наи-
более уязвимым сегментом во-
ронежской экономики. Вывод –
без самобичевания и суеты не-
обходимо доработать нашу мо-
дель развития АПК, ориентиру-
ясь на привлечение инвесторов,
которые уже апробировали свой
позитивный опыт в других реги-
онах России. Важно создать ус-
ловия для инвестиционной при-
влекательности села, развития
сельхозлизинга.

И вернемся к сопоставлени-
ям. Можно привести компара-
тив АПК Воронежской области с
более динамично развиваю-
щейся Липецкой областью по
данному сегменту. И здесь нуж-
но сравнить и расходы консоли-
дированных бюджетов областей
на сельское хозяйство (а мы по-
мним, что сырьевой характер
экономики липчан позволил ру-
ководству этого региона пере-
направить значительные бюд-
жетные средства на поддержку
АПК), которые в 2003 году в рас-
чете на 1 га сельхозугодий в Ли-
пецкой области составили 456,3
руб., а в Воронежской – 97,1
руб. (превышение в 4,7 раза).

Инвестиционный
алгоритм развития
экономики области

Вот одни данные. По эксперт-
ной оценке в рейтинге инвести-
ционной привлекательности
субъектов РФ (агентство «Экс-
перт РА») область переместилась
с 46-го места в 2000 году на 24-
е место в 2004 году, а по показа-
телю законодательного риска –
на 17-е место. Общий объем ин-
вестиций в экономику региона в
2004 году достиг 21 млрд. руб.,

Наша проблема состоит не в том, что
мы плохо работаем и живем, хотя это
не так, а в том, что в своем самобиче-
вании мы вышли за пределы здравого
смысла, формируя комплекс неполно-
ценности властей и населения.

МНЕНИЕ ПОЛИТОЛОГА

Они не всегда отражают полную

Свой мир Михаил Калугин
выстроил себе сам. В сотне мет-
ров от донских зорь на зарос-
шем черёмухово-рябиновом
взгорке на окраине села Духо-
вое, от самого названия которо-
го духмяно пахнет природой, а
значит – жизнью.

В дощатом домике в одну ком-
нату единственное окно с видом
всё туда же – на Дон, на приро-
ду, на не людную, но приветливую
в любое время года дорогу. И три
колокольчика над проемом рамы
– не знак чудачества и не просто
звучащие символы. Хлопнет
дверь, и приветливо зазвучат
они, оповещая: к тебе пришли, ты
не одинок, ты нужен. Около 30 лет
серебристо звучат колокольчики
в неприхотливой обители. Не зат-
ворника, не странника. Челове-
ка, который с природой на Вы и с
душой не в разладе. С душой, рас-
пахнутой, как и это окно, в жизнь.
Писатель-натуралист, собира-
тель, сказитель, рыбак, фенолог,
философ. Это всё он – Михаил
Калугин. С десяток рождённых
здесь книг о рыбалке и природе,
о месте человека в ней – не про-
сто жизненный опыт пожилого
человека, выплеснувшийся на
бумагу. Это бесценные энцикло-
педии природы, по которым нуж-
но бы учиться красоте, премудро-
стям бытия и общения с нею с
самых младенческих лет. Чтобы
не загасить в себе тонкий звон
колокольчиков человеческой
души.

«Спокойна и тиха задумчивая
осень. Не топай, не иди напро-
лом, человек! Ступай тихо и ос-
торожно, стараясь не сломать
даже травинки. Наклонись к

Есть мир. И есть мирок. В первом – живут,
буйствуют, познают, любят, страдают. Второй –
прибежище от буйства жизни, ранящих чувств и
саднящих душевных терзаний. И вовсе не обя-
зательно наличие в первом беломраморных стен
с зеркальными витражами под еврочерепицей.
Так же как и второй не всегда – запущенная
берлога. Задохнуться можно и в мире, и в мирке.
Спасение от удушья – окно в жизнь с приветливо
звенящими колокольчиками под притолокой.

земле, присмотрись, прислу-
шайся: здесь продолжается
жизнь, в которой столько удиви-
тельного».

Это о природе. Сочно, вдумчи-
во, предупредительно. А это о
человеке в ней. Том самом, с
колокольчиками в душе: «… в
выходной день, когда приезжа-
ло много рыболовов, дед брал
увесистый дрючок, надевал ста-
ринную епанчу, которая висела
на нём, как на колу, отчего он
становился похож на привиде-
ние, и шёл патрулировать по бе-
регу, проверяя, где жгут костры,
не топчут ли слишком траву, не
ломают ли цветущую черёмуху. И
видел я однажды, как дед, со-
гнувшись, скорбел над сломан-
ной берёзкой, проклиная разгу-
лявшегося стервеца. Потом ак-
куратно забинтовал перелом,
приладил к берёзке, как косты-
ли, две жердинки и, пообещав
переломать ноги тому, кто это
сделал, разгневанный, долго
искал злодея…».

Летом года нынешнего в мос-
ковском издательском доме
«РИПОЛ классик» вышла «Золо-
тая книга русской рыбалки».
Шесть добрых и умных очерков-
гимнов природе, щедро усыпан-
ных народными приметами, в
этом семисотстраничном фоли-
анте – его, Калугина. А 16 доб-
ротных графических рисунков
сделал его друг, лискинский ху-
дожник Александр Аникеев. Та-
кой вот творческий тендем выз-
рел в калугинской обители у дон-
ских зоревых плёсов.

У этого неказистого домика с
горшками и чайниками на коль-
ях плетня есть какая-то могучая

притягательность. А за обилием
схем, календарей наблюдений,
портретов и фотографий обоев
на стенах не видно. Паустовс-
кий, Песков, Троепольский, Се-
маго, Кораблинов, Прасолов,
Высоцкий… Со многими из них
бывший корреспондент «Комму-
ны» был знаком лично. Калитку
его живописного двора откры-
вали не один раз многие видные
воронежские и московские пи-
сатели, художники, артисты, жур-
налисты, политики…  Говорят, за
год до кончины побывал здесь с
ночёвкой и Владимир Высоцкий,
проезжавший вместе с кино-
группой по Ростовской трассе в
сторону юга. Немногочисленные
теперь духовские аборигены
припоминают рвущийся нерв
его гитары над сумеречным До-
ном и хрипотцу отлетающих в
ночь его будоражащих песен.
Косвенное подтверждение фак-
ту – замурованные для памяти
в бетон фундамента цифры
«1979» да стихотворение на сте-
не с такой вот концовкой:

Пусть лишь сухарьПусть лишь сухарьПусть лишь сухарьПусть лишь сухарьПусть лишь сухарь
в моей суме,в моей суме,в моей суме,в моей суме,в моей суме,

Но я оставил за собоюНо я оставил за собоюНо я оставил за собоюНо я оставил за собоюНо я оставил за собою
Виденье дома на холмеВиденье дома на холмеВиденье дома на холмеВиденье дома на холмеВиденье дома на холме
В донской деревне Духовое.В донской деревне Духовое.В донской деревне Духовое.В донской деревне Духовое.В донской деревне Духовое.

Не знаю почему, но в этот до-
мик у донского крутояра хочется
возвращаться вновь и вновь.
Чтобы под дымок костра, на ко-
тором дозревает ушица, погово-
рить с хозяином «за жизнь», по-
слушать его нескончаемые ры-
бацкие байки и анекдоты. Чтобы
в тиши виноградной беседки за-
думаться: как часто в извечном
выборе между формой и содер-
жанием, между привычным и
неожиданным мы отдаём пред-
почтение красивости, принимая
её за красоту. «Что имеем – не
храним, потерявши – плачем».
Время стирает внешнюю краси-
вость, а обаяние невостребован-
ного содержания остаётся нам
укором: ты ошибся, человек, в
своей спешке по жизни. Но для
возврата к потерянному нам ча-
сто уже не хватает отмеренного
Богом времени.

…В очередной раз толкаю
никогда не запирающуюся
дверь домика в Духовом. Звенят
в проёме окна колокольчики,
значит, струится здесь тепло
жизни. На их звон улыбчиво от-
зывается приветливый хозяин в
фуфайке, накинутой прямо на
тельняшку. Калугинские коло-
кольчики не предают его никог-
да: от часа первого робкого ро-
стка, проклюнувшегося через
мёрзлую твердь на Лысой горе,
до «белых мух» предзимья. Дай
им Бог долгого ещё звона.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

Фото Татьяны ЧЕРНЫХ.

ЗЕМЛЯКИ

«Кодотел» получил
новую лицензию

- Сергей Александрович, расскажи-- Сергей Александрович, расскажи-- Сергей Александрович, расскажи-- Сергей Александрович, расскажи-- Сергей Александрович, расскажи-
те подробнее о карте «Привилегирован-те подробнее о карте «Привилегирован-те подробнее о карте «Привилегирован-те подробнее о карте «Привилегирован-те подробнее о карте «Привилегирован-
ного абонента» и правилах ее получе-ного абонента» и правилах ее получе-ного абонента» и правилах ее получе-ного абонента» и правилах ее получе-ного абонента» и правилах ее получе-
ния?ния?ния?ния?ния?

- Действительно, с 1 января нынешне-
го года действует такая программа, пре-
доставляющая льготы абонентам компа-
нии. Например, нашему абоненту с 4-лет-
ним стажем полагается «Золотая карта»
участника программы «Привилегирован-
ный абонент». С момента получения «Зо-
лотой карты», звонки внутри сети обойдут-
ся дешевле на 20 процентов, а стоимость
дополнительных услуг и сервисного обслу-
живания уменьшится вдвое. Если вы ис-
пользуете тариф «990», то предусматрива-
ется снижение на 30 процентов на меж-
дугородние и международные звонки. По-
лучить карту можно в любом из наших Цен-
тров по работе с клиентами до 30 ноября
включительно. При этом будет учтен фак-
тический абонентский стаж.

- Обязательно ли ехать в центр горо-- Обязательно ли ехать в центр горо-- Обязательно ли ехать в центр горо-- Обязательно ли ехать в центр горо-- Обязательно ли ехать в центр горо-
да, если абонент живет и работаетда, если абонент живет и работаетда, если абонент живет и работаетда, если абонент живет и работаетда, если абонент живет и работает, на-, на-, на-, на-, на-
пример, в Северном микрорайоне?пример, в Северном микрорайоне?пример, в Северном микрорайоне?пример, в Северном микрорайоне?пример, в Северном микрорайоне?

- Вовсе нет. В Северном микрорайоне
есть два Центра по работе с клиентами  -
на улице Вл.Невского, 15 и улице Лизю-
кова, 27. Также карту можно получить в
любом другом ЦРК, кстати,  в Воронеже их
семь и 14 -  в области.

- Скажите, а что за кредитные карты- Скажите, а что за кредитные карты- Скажите, а что за кредитные карты- Скажите, а что за кредитные карты- Скажите, а что за кредитные карты
распространяют сейчас в ЦРК? Что даетраспространяют сейчас в ЦРК? Что даетраспространяют сейчас в ЦРК? Что даетраспространяют сейчас в ЦРК? Что даетраспространяют сейчас в ЦРК? Что дает
эта карта и как ее получить?эта карта и как ее получить?эта карта и как ее получить?эта карта и как ее получить?эта карта и как ее получить?

- Благодаря нашему сотрудничеству с
одним из крупнейших российских банков
- «Внешторгбанком», с 1 октября с.г. або-
ненты могут оформить по упрощенной схе-
ме банковские карты международных пла-
тежных систем VISA и MasterCard, которые
будут обслуживаться «Внешторгбанком».
Нужно будет только написать заявление в
любом из Центров по работе с клиентами
«Кодотел» и затем получить карту в отде-
лении «Внешторгбанка». Помимо всего,
при проведении операций абонентами
«Кодотел» в торгово-сервисной сети с ис-
пользованием банковских карт «Внештор-
гбанка» (оплата услуг связи компании «Ко-
дотел», а также товаров и прочих услуг) на-
числяются бонусные баллы. По итогам
каждых трех месяцев ЗАО «Кодотел» и
«Внешторгбанком» будут проводиться тор-

жественные мероприятия по поощрению
ценными призами и подарками наиболее
активных абонентов.

- По городу упорно ходят слухи, что- По городу упорно ходят слухи, что- По городу упорно ходят слухи, что- По городу упорно ходят слухи, что- По городу упорно ходят слухи, что
лицензия, выданная «Клицензия, выданная «Клицензия, выданная «Клицензия, выданная «Клицензия, выданная «Кодотел», закан-одотел», закан-одотел», закан-одотел», закан-одотел», закан-
чивается в 2007 году и в дальнейшемчивается в 2007 году и в дальнейшемчивается в 2007 году и в дальнейшемчивается в 2007 году и в дальнейшемчивается в 2007 году и в дальнейшем
не буне буне буне буне будет продлена. Многие воронежцыдет продлена. Многие воронежцыдет продлена. Многие воронежцыдет продлена. Многие воронежцыдет продлена. Многие воронежцы
не хотели бы отказываться от «Кне хотели бы отказываться от «Кне хотели бы отказываться от «Кне хотели бы отказываться от «Кне хотели бы отказываться от «Кодо-одо-одо-одо-одо-
тел»….тел»….тел»….тел»….тел»….

- А отказываться и не нужно. В начале
нынешнего года вступил в силу новый Фе-
деральный закон «О связи», в соответ-
ствии с которым Министерство информа-
ционных технологий и связи  РФ предло-
жило операторам получить новые лицен-
зии на осуществление своей деятельнос-
ти. 5 октября 2005 года Министерство при-
няло решение, цитирую «…о выдаче ЗАО«…о выдаче ЗАО«…о выдаче ЗАО«…о выдаче ЗАО«…о выдаче ЗАО
«К«К«К«К«Кодотел» лицензии №35168 на осуще-одотел» лицензии №35168 на осуще-одотел» лицензии №35168 на осуще-одотел» лицензии №35168 на осуще-одотел» лицензии №35168 на осуще-
ствление деятельности в области ока-ствление деятельности в области ока-ствление деятельности в области ока-ствление деятельности в области ока-ствление деятельности в области ока-
зания услуг местной телефонной свя-зания услуг местной телефонной свя-зания услуг местной телефонной свя-зания услуг местной телефонной свя-зания услуг местной телефонной свя-
зи…»зи…»зи…»зи…»зи…» сроком на пять лет. Хочу отметить,
что наша компания получила лицензию
одной из первых среди операторов мест-
ной телефонной связи, а остальным это
только предстоит сделать. Поэтому всех,
кто беспокоится по поводу того, что делать
после 2007 года с телефоном «Кодотел»,
могу успокоить – и до, и после 2007 года
можно и нужно продолжать пользоваться
услугами нашей компании. Тем более, что
и в этом, и в последующие годы «Ки в этом, и в последующие годы «Ки в этом, и в последующие годы «Ки в этом, и в последующие годы «Ки в этом, и в последующие годы «Кодо-одо-одо-одо-одо-
тел» бутел» бутел» бутел» бутел» будет работать так, чтобы наши ус-дет работать так, чтобы наши ус-дет работать так, чтобы наши ус-дет работать так, чтобы наши ус-дет работать так, чтобы наши ус-
луги были максимально выгодны и улуги были максимально выгодны и улуги были максимально выгодны и улуги были максимально выгодны и улуги были максимально выгодны и удоб-доб-доб-доб-доб-
ны абонентам компании.ны абонентам компании.ны абонентам компании.ны абонентам компании.ны абонентам компании.

- А что за услуга «Любимый номер» у- А что за услуга «Любимый номер» у- А что за услуга «Любимый номер» у- А что за услуга «Любимый номер» у- А что за услуга «Любимый номер» у
вас появилась? Расскажите о ней по-вас появилась? Расскажите о ней по-вас появилась? Расскажите о ней по-вас появилась? Расскажите о ней по-вас появилась? Расскажите о ней по-
подробнее …подробнее …подробнее …подробнее …подробнее …

- Действительно, такая услуга не толь-
ко появилась, но и активно используется
нашими абонентами. Это подарок всем на-
шим абонентам, и ее популярность легко
объяснить. Так, абонентам, использующим
тариф «150», мы предлагаем один бесплат-
ный «любимый номер», стоимость звонка
на который составит всего 1 рубль. Або-
нентам тарифа «310» - два бесплатных «лю-
бимых» номера (стоимость звонка – 50
копеек) и бесплатный автоматический оп-
ределитель номера (АОН). Те, кто исполь-
зует тариф «590», получают сразу три бес-
платных «любимых номера» и вышеупомя-
нутый АОН. В этом случае стоимость мину-

ты на «любимый» - 30 копеек, включая все
налоги. Абонентам тарифа «990» мы бес-
платно подключаем  услугу «Голосовая по-
чта».

- Проводятся ли вами какие-либо- Проводятся ли вами какие-либо- Проводятся ли вами какие-либо- Проводятся ли вами какие-либо- Проводятся ли вами какие-либо
акции в райцентрах области?акции в райцентрах области?акции в райцентрах области?акции в райцентрах области?акции в райцентрах области?

- Только в ноябре во всех райцентрах
области мы бесплатно подключаем або-
нентов к сети «Кодотел», предоставляем
выбор «любимых номеров» - то, о чем я
только что говорил, – и выдаем накопи-
тельную карту «Привилегированного або-
нента». При этом абонент может приобре-
сти современный и надежный телефон
всего за 990 рублей. Количество подклю-
чений с приобретением такого рода аппа-
ратов ограничено.

- Какие еще акции или мероприятия- Какие еще акции или мероприятия- Какие еще акции или мероприятия- Какие еще акции или мероприятия- Какие еще акции или мероприятия
для абонентов компании планируютсядля абонентов компании планируютсядля абонентов компании планируютсядля абонентов компании планируютсядля абонентов компании планируются
в ближайшее время?в ближайшее время?в ближайшее время?в ближайшее время?в ближайшее время?

- Мы продолжим нашу добрую тради-
цию новогодних подарков от компании.
Пока говорить о том, что будет в декабре,
не стоит – ведь сюрприз должен оставать-
ся сюрпризом. А вот что касается самого
ближайшего времени, то мне приятно со-
общить, что в  середине ноября, в рам-в  середине ноября, в рам-в  середине ноября, в рам-в  середине ноября, в рам-в  середине ноября, в рам-
ках программы «Привилегированныйках программы «Привилегированныйках программы «Привилегированныйках программы «Привилегированныйках программы «Привилегированный
абонент», мы начинаем новый проектабонент», мы начинаем новый проектабонент», мы начинаем новый проектабонент», мы начинаем новый проектабонент», мы начинаем новый проект,,,,,
который букоторый букоторый букоторый букоторый будет называться «Дисконтныйдет называться «Дисконтныйдет называться «Дисконтныйдет называться «Дисконтныйдет называться «Дисконтный
клуб».клуб».клуб».клуб».клуб». Он даст возможность всем владель-
цам «Привилегированных карт» восполь-восполь-восполь-восполь-восполь-
зоваться скидками в лучших магазинахзоваться скидками в лучших магазинахзоваться скидками в лучших магазинахзоваться скидками в лучших магазинахзоваться скидками в лучших магазинах
и фирмах нашего города.и фирмах нашего города.и фирмах нашего города.и фирмах нашего города.и фирмах нашего города.

Записал Сергей КРОЙЧИК.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Лицензия Госкомсвязи РФ № 9070.

На днях в редакции газеты «Коммуны» побывал генеральный директор
ЗАО «Кодотел» Сергей Писков.  Интерес к этой компании сотовой связи  не
ослабевает на протяжении нескольких лет. Это и понятно – в масштабах
города и области второй такой компании просто нет, а ее услуги и тарифы
постоянно привлекают все новых и новых абонентов. Сергей Александро-
вич делится с нашими читателями достижениями компании за 7 лет
успешной работы на рынке связи и планами на будущее.

R
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В прокуратуру области было на-

правлено обращение. И 31 августа
прокуратура Воронежской области
прислала ответ: «Прокуратурой про-
ведена проверка обращения депу-
татов Воронежской городской
Думы по вопросу отчуждения под-
земного пешеходного перехода по
улице Плехановской, 20-б и воз-
буждения процедуры несостоятель-
ности МУП «УГКХ». По результатам
проверки главе муниципального
образования городского округа го-
род Воронеж внесено представле-
ние «Об устранении нарушений фе-
дерального законодательства». Да-
лее на 6 листах перечислялись все
найденные прокуратурой наруше-
ния.

Помимо незаконного отчужде-
ния имущества общего пользова-
ния, которое, как выяснилось, не
могло отчуждаться в принципе, по-
скольку переход находился в муни-
ципальной собственности админи-
страции города Воронежа, а прода-
вался как имущество МУП «УГКХ»,
была серьезно нарушена установ-
ленная законодательством проце-
дура торгов. Организацию и реали-
зацию торгов осуществлял гене-
ральный директор ООО «Финансо-
вая расчетная компания». Поста-
новлением Воронежской городской
Думы «Об информационном обес-
печении приватизации и продажи
права аренды земельных участков
и муниципального имущества» уста-
новлено, что информационные со-
общения об указанных действиях
должны быть опубликованы в газе-
те «Коммуна», а представители ООО
«Финансовая расчетная компания»
утверждали, что извещение о про-

ведении торгов было опубликовано
в газете «Донъ» 8 апреля. Только вот
незадача: газета прекратила свою
деятельность еще 19 декабря
2002(!) года. Что это - злой умысел,
или досадный промах?

Мэрия не отреагировала на пред-
ставление прокуратуры. На 9-м за-
седании Воронежской городской
Думы народные избранники заслу-
шали информацию заместителя гла-
вы администрации городского окру-
га город Воронеж по муниципальной
собственности, градостроительству
и земельным отношениям Бориса
Трухачева о принимаемых мерах по
устранению выявленных нарушений
при реализации арестованного иму-
щества МУП «Управление городско-
го коммунального хозяйства». Ин-
формация вызвала негативную ре-
акцию. Администрация ничего не
предприняла для исправления ситу-
ации. Член комиссии по управлению
муниципальной собственностью и
работе с муниципальными предпри-
ятиями Александр Сысоев после за-
седания дал свой комментарий:

– Объекты любой инфраструкту-
ры – водокачка, подземный пере-
ход, эстакада под мостом или сам
мост, часть берега не могут быть про-
даны в частные руки. Считаю, что это
вопиющее беззаконие. Не знаю, с
помощью каких связей или денег та-
кие продажи могут проходить как
легитимные. Но подобного рода сго-
вор разных лиц доказывается очень
просто: необходимо посмотреть на
подпись под документом, а затем
легко можно выстроить цепь задей-
ствованных в беззаконии людей и
привлечь к ответственности винов-
ного. И мы постараемся это сделать.

На этом же заседании было при-

нято решение направить обраще-
ние депутатов горДумы к прокуро-
ру Воронежской области Александ-
ру Пономареву, в котором народ-
ные избранники просят принять до-
полнительные меры прокурорского
реагирования по устранению нару-
шений законодательства при от-
чуждении подземного перехода, и
указывают на пассивную позицию
администрации города при реше-
нии данного вопроса. Обращение
направили в прокуратуру 13 октяб-
ря. По законодательству, прокура-
тура должна принять какие-либо
меры в течение месяца после по-
лучения обращения. Так что у этой
истории наверняка еще будет инте-
ресное продолжение.

К сожалению, параллельно этой
истории развивалась другая. Тогда
же в марте вышло еще одно поста-
новление о наложении ареста. Те-
перь уже на подземный переход воз-
ле цирка, на пересечении улиц Ки-
рова и 20-летия Октября. Все по той
же причине – кредиторская задол-
женность МУП «Управление городс-
кого коммунального хозяйства».

За обладание переходом нача-
лась настоящая борьба. С одной
стороны – фирма «Брат», которой
сдавали торговую площадь в арен-
ду до того момента, пока она не по-
желала приобрести эту арендуемую
площадь в собственность. ООО
«Брат» удалось через Арбитражный
суд обязать городскую администра-
цию заключить с ним договор куп-
ли-продажи. Только спустя некото-
рое время госпожа Федорова (ди-
ректор ООО «Брат») решается про-
дать площадь в переходе, за кото-
рую совсем недавно готова была
сражаться с администрацией горо-

да. Это решение как раз совпало с
тем временем, когда в МУП «Управ-
ление городского коммунального
хозяйства» началась процедура
банкротства.

С другой стороны – предпринима-
тели, арендующие торговые места в
переходе. После наложения ареста
они создали инициативную группу,
которая просит у главы городского
округа город Воронеж разрешения
погасить долги «УГКХ». Предприни-
матели согласны на повышение
арендной платы, согласны отчислять
из своей прибыли до 4 миллионов
рублей в год в казну города. И все
ради того, чтобы их не притесняли
новые хозяева, которые могут по-
явиться, если переход уйдет в част-
ные руки. По их словам, возможные
хозяева им известны. В разговоре
проскальзывает имя одного из ны-
нешних высокопоставленных чинов-
ников горадминистрации и назва-
ния неких московских фирм.

Но, видимо, нашему городу день-
ги предпринимателей не нужны. И
подземные переходы, и лифты, и
парки и теплотрассы. Наш город и
так купается в роскоши. Подтверж-
дением тому – бесперебойное водо-
снабжение, прекрасные дороги, от-
сутствие кредиторской задолженно-
сти и т.д. Наверное, по этой причине
глава города пока не отозвался на
предложение инициативной группы,
которая, тем не менее, не сдается.

На данный момент, по словам
председателя постоянной комиссии
по управлению муниципальной соб-
ственностью и работе с муниципаль-
ными предприятиями горДумы Алек-
сандра Трубецкого, ставить точку
пока рано, поскольку ситуация нахо-
дится в развитии. Депутат Трубецкой
время от времени встречается с
представителями инициативной
группы предпринимателей и пытает-
ся сделать все для того, чтобы пере-
ход остался в собственности города.
Но какие же нужны титанические
усилия!

Юлия АПАРНЕВА.

Электросети обновились
Лискинский филиал ОАО «Воронежэнер-Лискинский филиал ОАО «Воронежэнер-Лискинский филиал ОАО «Воронежэнер-Лискинский филиал ОАО «Воронежэнер-Лискинский филиал ОАО «Воронежэнер-

го» завершил масштабную реконструкциюго» завершил масштабную реконструкциюго» завершил масштабную реконструкциюго» завершил масштабную реконструкциюго» завершил масштабную реконструкцию
электросетей и силовой подстанции, пита-электросетей и силовой подстанции, пита-электросетей и силовой подстанции, пита-электросетей и силовой подстанции, пита-электросетей и силовой подстанции, пита-
ющих населенные пункты самой крупнойющих населенные пункты самой крупнойющих населенные пункты самой крупнойющих населенные пункты самой крупнойющих населенные пункты самой крупной
в районе сельской зоны – Давыдовской.в районе сельской зоны – Давыдовской.в районе сельской зоны – Давыдовской.в районе сельской зоны – Давыдовской.в районе сельской зоны – Давыдовской.

За два месяца районным энергетикам
удалось заменить не только обветшавшие
проводные системы, но и множество опор
линий электропередач, потребительские
ячейки и трансформаторные подстанции.
Реконструкция сельского энергоснабжения
обошлась предприятию в 20 млн.  рублей,
зато в зиму энергетики вступают с полной
уверенностью, что обновленное оборудова-
ние не подведет ни их, ни потребителей.

Николай КАРДАШОВ.
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статистики
что в сопоставимой оценке в 1,7
раза превышает уровень 2000
года.

Вот другие данные. Инвести-
ции в основной капитал предпри-
ятий Воронежской области в пер-
вом полугодии составили лишь
86,1 процента от объемов инве-
стиций за аналогичный период
прошлого года. Это также один из
самых низких в ЦФО (13-е мес-
то) и в Черноземье (4-е место) по-
казателей – на Белгородчине ин-
вестиции выросли на 45 процен-
тов, в Тамбовской области – бо-
лее чем на 20 процентов. По
объему инвестиций – 7,4 млрд.
рублей область занимает 8-е ме-
сто в округе.

Но вернемся от статистики и
рейтинга к конкретной работе
по привлечению инвестиций. Но
тогда вопрос. Можно говорить о
позитиве, если ежегодно, начи-
ная с 2002 года, в воронежском
областном бюджете предусмат-
риваются средства на субсиди-
рование части процентной став-
ки по банковским кредитам,
привлекаемым для реализации
инвестиционных проектов?
Факты таковы – за 2002-2004
годы субсидирование части про-
центной ставки по банковским
кредитам составило около 350
млн. руб. В бюджете 2005 года
на указанные цели предусмот-
рено 168 млн. руб. Сформиро-
ван областной залоговый фонд
в размере 3,4 млрд. руб., за счет
которого предприятиями облас-
ти ежегодно привлекается до 1,5
млрд. рублей кредитов банков.
Именно эти инструменты госу-
дарственной поддержки инвес-
тиционной деятельности позво-
лили администрации области
сделать Программу экономичес-
кого и социального развития
Воронежской области на 2002-
2006гг. реальным механизмом
развития экономики региона на
принципах частно-государствен-
ного партнерства.

Второе – объем инвестици-
онных проектов. На момент при-
нятия в Программу вошло 180
инвестиционных проектов и 69
социальных мероприятий с об-
щим объемом финансирования
– более 40 млрд. руб. За пери-
од реализации в Программу до-
полнительно включено 163 ин-
вестиционных проекта и около
30 проектов социальной на-
правленности на сумму более 6
млрд. руб. Отдача от реализации
Программы для социально-эко-
номического развития региона
очевидна. За 2002-2004 годы и
I полугодие 2005 года на реали-
зацию 130 инвестиционных

проектов и 42 некоммерческих
(социальных) мероприятий Про-
граммы направлено более 16,0
млрд. руб., в том числе по ком-
мерческой части Программы –
15,7 млрд. руб. В результате со-
здано более 3 тысяч новых ра-
бочих мест. Сумма дополнитель-
ных платежей в бюджеты всех
уровней составила 2,5 млрд.
руб., из них в областной – около
1,0 млрд. руб. Сумма бюджетно-
го эффекта по областному бюд-
жету (разность между поступле-
ниями в бюджет дополнитель-
ных налогов и предоставлением
средств в виде государственной
поддержки инвестиций) соста-
вила по коммерческой части
Программы – 1,4 млрд. руб.
Сумма социального эффекта –
более 1 млрд. руб.

Да, факты вещь упрямая, но
достаточно ли этого? Все ли сде-
лано областными властями? От-
вет: далеко не все. Инвестиции,
причем не только внешние, но и
внутренние, идут туда, где уста-
новлены четкие, прозрачные и,
главное, равные для всех «пра-
вила игры», существуют государ-
ственные гарантии, иными сло-
вами есть соответствующая за-
конодательная база. А здесь во-
ронежцам еще работать и рабо-
тать. Закон должен быть понятен
и должен ставить потенциаль-
ных инвесторов в равные усло-
вия, независимо от воли чинов-
ников любого ранга.

Уровень и качество
жизни становится
приоритетным
направлением работы
властей всех уровней

Начнем с того, что основной
целью деятельности власти всех
уровней, ключевым вопросом
государственной политики Пре-
зидент России Владимир Путин
назвал существенное повыше-
ние качества жизни граждан.

Вот одни цифры статистики.
Проверено, все объективно. В
2001-2004 годах в строитель-
ство объектов народного обра-
зования направлено более 1
млрд. руб., в развитие матери-
ально-технической базы здра-
воохранения, физической куль-
туры и спорта, социального
обеспечения – 1,8 млрд. руб.
Уровень газификации в сельс-
кой местности за 2001-2004
годы увеличен в 1,8 раза и со-
ставил 31,5 процента. В соответ-
ствии с разработанной в облас-
ти программой газификация
Воронежской области будет за-
вершена к 2009 году. Воронеж-

ская область в 2003 году первой
из областей ЦЧЭР превысила
дореформенный объем строи-
тельства жилья. В 2004 году он
составил более 700 тыс. кв. мет-
ров, что в 1,2 раза больше уров-
ня 2000 года. По вводу жилья на
душу населения область в после-
дние годы стабильно входит в
первую пятерку среди 18 регио-
нов ЦФО.

Для характеристики уровня и
качества жизни населения в ре-
гионе приводятся и следующие
показатели:

- площадь жилья в среднем
на 1 жителя: Воронежская об-
ласть – 23,4 кв. метров, по всем
областям ЦЧЭР этот показатель
ниже, в среднем по России –
20,4 кв. метров;

- уровень заболеваемости в
расчете на 1000 человек насе-
ления: Воронежская область –
548 человек, Белгородская об-
ласть – 806, Липецкая – 714,
Тамбовская – 744, Курская –
649, ЦФО – 720, Российская
Федерация – 745 человек. Как
результат, по продолжительнос-
ти жизни область занимает 3-е
место в ЦФО;

- численность студентов выс-
ших и средних учебных заведе-
ний в расчете на 10000 человек
населения: Воронежская об-
ласть – 661 (самый высокий
показатель в ЦЧЭР, при среднем
по ЦФО – 585 и Россия – 582);

- размер вкладов (сбереже-
ний) населения в банках в рас-
чете на душу населения. По дан-
ным на 01.01.2005 года в Воро-
нежской области он составлял
9,9 тыс. рублей, в Липецкой –
8,2, Курской – 6,9, Тамбовской
– 6,0 тыс. рублей.

А вот другое видение цифр
статистики. Объективность при-
веденного тоже не вызывает
сомнений. В Воронежской обла-
сти на протяжении многих лет
наблюдается ухудшение демог-
рафической ситуации. Смерт-
ность более чем в 2 раза превы-
шает рождаемость. По данным
статистики, в первом полугодии
2005 года убыль населения уве-
личилась на 5 процентов. В Во-
ронежской области самый низ-
кий в Черноземье коэффициент
рождаемости.

По данным Воронежстата, в
первом полугодии среднемесяч-
ная начисленная заработная
плата в области составила –
5706 рублей, тогда как по Рос-
сии – 8600 рублей, а по Цент-
ральному федеральному округу
– 9,5 тысячи рублей. По этому
показателю Воронежская об-
ласть заняла 13-е место среди

18 регионов, входящих в ЦФО.
Четверть населения Воронежс-
кой области живет за чертой
бедности, то есть имеет доходы
ниже прожиточного минимума.
За первое полугодие 2005 года
доходы ниже среднего уровня
имели 64 процента населения
области. С учетом этого, повы-
шение с 1 августа тарифов на
услуги ЖКХ (за отопление – на
47 процентов, горячее водо-
снабжение – на 28 процентов,
за электричество – на 25 про-
центов, за газ – на 32 процен-
та) еще больше обострит ситуа-
цию, так как право на субсидии
будут иметь только 15 процентов
населения.

Анализируя неутешительные
социально-демографические
данные, возникает следующий
вопрос. Почему же тогда в Воро-
нежскую область приезжают на
постоянное место жительства
люди из других регионов Рос-
сии? Неужели только потому, что
иногородние россияне знают о
темпах роста среднемесячной
заработной платы? Ведь по ито-
гам 1 полугодия 2005 года по
отношению к 2000 году она со-
ставляет по Воронежской обла-
сти рост в 3,7 раза, при среднем
в России – 3,6, в Курской – 3,6
раза, Липецкой – 3,4 раза и т.д.
Реальная среднемесячная зара-
ботная плата за 2001-2004 гг. в
области возросла в 1,8 раза.
Общий объем задолженности по
выплате заработной платы на
1.01.2005 года по сравнению с
уровнем на 1.01.2002 года в
Воронежской области сократил-
ся в 3 раза, а число организа-
ций, имеющих долги по выплате
заработной платы, уменьшилось
в 3,5 раза.

Другой аспект. Развитие на-
логооблагаемой базы позво-
лилo существенно увеличить до-
ходную часть консолидирован-
ного бюджета Воронежской об-
ласти, размеры которой достиг-
ли в 2004 году 19,6 млрд. руб.,
что в 3,1 раза превышает уро-
вень 2000 года. Это позволило
увеличить объемы финансиро-
вания социальных мероприятий
с 3,3 млрд. руб. в 2000 году до
11,5 млрд. руб. в 2004 году или
в 3,5 раза. По ключевым на-
правлениям социально-эконо-
мического развития (образова-
ние, здравоохранение, культура,
ЖКХ, дорожное строительство и
т.д.) в области реализуются бо-
лее 40 областных целевых про-
грамм, на финансирование ко-
торых 2002-2004 годах из всех
источников направлено 14,5
млрд. руб. Мероприятия по 23

программам софинансируются
за счет средств федерального
бюджета в рамках федеральных
целевых программ и ФАИП.

Интересная тенденция – рост
масштабов теневой экономики.
Как ее рассматривать? С одной
стороны, по экспертным оцен-
кам, общие потери консолидиро-
ванного бюджета области от те-
невой оплаты труда составляют
не менее четырех миллиардов
рублей – около 20 процентов
его доходной части. Теневой обо-
рот финансовых потоков, по не-
которым оценкам обладмини-
страции, достигает 40 процен-
тов, а по оценкам независимых
экспертов, составляет около 1
миллиарда долларов, то есть в
полтора раза превышает обла-
стной бюджет. О какой категории
бизнеса идет речь? О малом и
среднем. То есть этот сегмент, а
конкретно теневая экономика
малого и среднего бизнеса дает
значительные преимущества
людям, занятым в нем. А это
тоже категория уровня и каче-
ства жизни. Другой разговор,
что, если малый и средний биз-
нес приносит позитив и голов-
ную боль, то надо создать все
условия для его выхода из тени.

И еще один непреложный
вывод. Область должна стать
привлекательной для наиболее
активной, производительной
части населения. Из других ре-
гионов России в Воронежскую
область уже едут на постоянное
место жительства, прежде все-
го те, кому за сорок. Есть соот-
ветствующая статистика. Но
нужны и молодые люди, способ-
ные дать ощутимый толчок эко-
номике. Дальнейшая депопуля-
ция населения грозит обостре-
нием социальных и экономичес-
ких проблем. Для выхода из де-
мографического кризиса – по-
вышения рождаемости, привле-
чения молодых специалистов –
требуются законодательные
инициативы, в том числе, на-
правленные на повышение оп-
латы труда и качества жизни
граждан.

Стоит ли желать
поражения своему
правительству?

Уроки истории, в том числе
новейшей российской, очень
важны для текущего момента.
Поведение большевиков, же-
лавших поражения своего пра-
вительства в первой мировой
войне, не может быть нрав-
ственным и этическим. Что за
этим последовало – мы знаем.
Сейчас – не война. И желать
поражения нашего областного
правительства у меня, в частно-
сти, нет. Потому, что речь идет не
только о сугубо частных интере-
сах. Важно, чтобы власть пони-
мала народ и работала для него.
Но власть не должна принимать
келейных решений, касающихся
приоритетов развития всей об-
ласти. Нужен диалог и диалог
продуктивный.

Дальнейшее социально-эко-
номическое развитие области
должно быть связано с эффек-
тивным использованием со-
зданного потенциала во всех
сферах жизнедеятельности и

формированием условий для
наращивания темпов роста.
Стратегической целью развития
области может быть переход к
новому, более высокому уровню
качества жизни населения. Это
будет обеспечиваться создани-
ем условий, мер и механизмов
по решению конкретных задач.
К числу важнейших из них отно-
сятся:

- переход на новую модель
экономического роста, модель
инновационного развития ре-
ального сектора экономики
(промышленность, сельское хо-
зяйство, транспорт, строитель-
ство, связь);

- активное использование и
совершенствование программ-
но-целевых методов управления
социально-экономическими
процессами. Ближайшая задача
– внедрить программно-целе-
вой метод управления социаль-
но экономическим развитием
во всех муниципальных образо-
ваниях области;

- повышение инвестицион-
ной привлекательности области
на основе совершенствования
механизмов региональной под-
держки предприятий с целью
увеличения объема инвестиций
в модернизацию экономики и
развитие социальной и инже-
нерной инфраструктуры;

- развитие регионального
АПК в качестве одной из круп-
нейших продовольственных баз
страны;

- реализация региональных
программ, направленных на
обеспечение доступности жилья
для населения, развитие жилищ-
ного строительства;

- щадящее для населения и
социально эффективное прове-
дение реформы местного само-
управления, социальной защи-
ты граждан и жилищно-комму-
нального комплекса области.

Второе. В соответствии с по-
ручением Президента, Прави-
тельство расширяет региональ-
ную составляющую своей дея-
тельности. В федеральных про-
граммах будут более полно учи-
тываться региональные интере-
сы. Но надо отдавать себе отчет
в том, что для этого сами регио-
ны должны проявлять макси-
мальную активность. К нам ник-
то не придет и не спросит, сколь-
ко денег и на какие программы
вам дать. За интересы своего
региона надо бороться, а для
этого требуется выработка про-
рывных, по-настоящему страте-
гических идей, которые открыли
бы для области новые перспек-
тивы. Это требует качественно
новых подходов к обеспечению
работы органов власти. Прежде
всего, развития информацион-
но-аналитической составляю-
щей.

Власти надо наладить актив-
ное сотрудничество с исследова-
тельскими центрами, с институ-
тами гражданского общества.
Любая серьезная реформа тре-
бует широкого участия граждан.
Вряд ли можно рассчитывать на
успех там, где усилия власти не
согласуются с ценностями и нор-
мами общества.

Дмитрий НЕЧАЕВ,
доктор политических наук.

картину развития области

РОССИЯ ГЛАЗАМИ
зарубежной прессы

Исламисты рвут
на части останки страны
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Российский экспорт идеологии стал решающим фактором в
истории XX века. А теперь решающим фактором века XXI вполне
может стать развал России».

«Надо быть справедливым к Путину: он находится в отчаян-
ном положении. Россия буквально умирает. Если пик численнос-
ти населения приходился на 1992 год, когда она составляла 148
миллионов человек, то к 2015 году она будет составлять менее
130 миллионов, а к концу века может соответственно снизиться
до 50 или 60 миллионов человек.

Одновременно с этим Россия сталкивается с огромной утеч-
кой из страны национальных богатств.

К этому следует добавить беспрецедентную нагрузку на раз-
валивающуюся систему здравоохранения. Темпы роста в стране
ВИЧ-инфекции - самые высокие в мире. К 2010 году СПИД еже-
годно будет убивать от 250000 до 750000 россиян. Россия ста-
нет страной стариков, у нее не будет достаточного количества
молодых солдат для защиты собственных границ, достаточного
количества молодых бизнесменов для развития экономики, и
даже достаточного количества молодых семей для обеспечения
будущего. Да, в России есть места, являющиеся исключением из
этой злокачественной тенденции. Можете угадать, что это за ре-
гионы? Подсказываю: мусульманские».

«Большая часть того, чем может торговать Россия, наносит
ущерб интересам США. Находясь в состоянии предсмертной аго-
нии, она может оставить в наследство миру несколько новых
исламских государств, ядерный Ближний Восток и окрепший
Китай. По расчетам России, рано или поздно мы все равно вер-
немся к двухполярному миру, и в этом мире, почти по любому
сценарию выгоднее находиться не на американском полюсе».

«После отступления коммунизма радикальный ислам просо-
чился в Афганистан, Индонезию и на Балканы. Сумасшедшие
парни окопались в филиппинских джунглях и на стыке границ
Аргентины, Бразилии и Парагвая. Одно-два поколения тому на-
зад они были бы фантазерами-марксистами, а сегодня они ис-
ламисты. Именно эта идеология сейчас актуальна. И судьба Рос-
сии состоит в том, что исламский мир присоединит к себе боль-
шие куски ее территории.

Мы являемся свидетелями удивительного события - смерти
великой нации, которая погибает не в результате войны или опу-
стошения, а из-за собственной неспособности отказаться от сво-
их самоубийственных тенденций», - подытоживает The AustrThe AustrThe AustrThe AustrThe Australianalianalianalianalian.

Пентагон атакует
Соломонию
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В соответствии с этим сценарием, условная страна Соломония
после «вызванной внутренними причинами политической пере-
группировки сил» теряет союзника - некую страну Ублейм - и начи-
нает проводить более агрессивную внешнюю политику. Это при-
водит к разжиганию новой холодной войны, апогеем которой ста-
новится решение Соломонии и вступившей с ней в коалицию ази-
атской страны Перпл нанести ядерный удар по территории США.
Разумеется, что бравые американские военные, хоть и не без тру-
да, но срывают все коварные замыслы врага и одерживают убе-
дительную победу. Соломония молит о пощаде и объявляет о без-
оговорочной капитуляции. Далее Washington Post сообщает, что,
под Соломонией подразумевается Россия. Ублейм - это Украина.
Под загадочным именем Перпл скрывается Северная Корея».

«Настораживает тот факт, что сценарий военных игрищ пугаю-
ще дополняет вполне реальный прогноз развития российско-аме-
риканских отношений, опубликованный аналитическим центром
Stratfor. Как писал на днях TTTTTelegrelegrelegrelegrelegrafafafafaf, согласно этому прогнозу, еще
до конца этого года отношения между США и Россией могут серь-
езно ухудшиться. Россия, воспользовавшись политическим кри-
зисом в США, попытается вывести ряд территорий бывшего Со-
ветского Союза (БСС) из-под американского влияния. Основная
же дипломатическая битва, по прогнозу Stratfor, должна будет раз-
вернуться именно за Украину. Причем США, по мнению аналити-
ков, выберут агрессивную линию поведения и начнут наращива-
ние военной мощи на границах с Россией. В частности, подразу-
мевается усиление военного контингента НАТО в странах Балтии,
установка в Азербайджане и Молдове радиолокационных станций
дальнего действия, которые, вполне вероятно, будут дополнены и
средствами радиоэлектронной разведки.

Правда, Stratfor в отличие от пентагоновских сценаристов
считает, что Россия не отреагирует на агрессивное поведение
США усилением собственной военной мощи, а предпочтет дип-
ломатические переговоры, используя экономическую зависи-
мость стран БСС. Что в итоге принесет Москве как политичес-
кие, так и экономические дивиденды.

Очень хочется верить, что в реальности аналитики Stratfor
окажутся более реалистичными, нежели стратеги Пентагона», -
выражает надежду TTTTTelegrelegrelegrelegrelegrafafafafaf.

Лондон - место отдыха
для богатых русских
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- Все, кто хоть что-то значит в Москве, сегодня здесь, - говорит
Марина Старкова, директор лондонской компании Red Square, за-
нимающейся организацией мероприятий по заказу богатых рус-
ских. Ее клиентура приезжает в Лондон из-за безопасности, нало-
гового климата, благоприятного для оффшорных инвестиций, и от-
носительной близости к Москве - до нее всего три часа двадцать
минут самолетом. Но что отличает их от всех остальных, у кого тоже
толстый кошелек, - русские, говорит Старкова, «живут, будто завт-
ра никогда не наступит, и они тратят, тратят и тратят».

По ее словам, не так давно ей пришлось организовывать ка-
кой-то праздник для своей русской клиентуры «в одном из двор-
цов королевской семьи». В этом году, вспоминает она, была еще
одна интимная русская вечеринка на 70 человек, петь на которую
специально привозили Лайзу Минелли. Элис Плейл, менеджер
Asprey, магазина предметов роскоши в центре Лондона, говорит,
что русские - лучшие клиенты, покупают сумки из крокодиловой
кожи по 10 тысяч долларов и бриллиантовые кольца по 180 ты-
сяч».

«Так что как бы ни кривила губы на русских британская «твидо-
вая аристократия», Лондону нравятся эти деньги.

Джон Росс, отвечающий в лондонской мэрии за экономичес-
кую и деловую политику, не сдерживая радости, рассказывает, как
экономика Лондона почувствовала на себе приход русских в 1998
году. Сегодня их присутствие оказывает «существенное влияние
на верхние сегменты недвижимости и розничной торговли», отме-
чает он.

Никто точно не знает, сколько в Лондоне живет русских. По под-
счетам посольства и городских властей, около двухсот тысяч, но
говорят, что на самом деле это число гораздо выше».

«В России бегство миллиардов долларов в Лондон нравится,
понятно, не всем. Большая часть «новых денег» скопилась в руках
нынешних владельцев за счет государства - нефтяная, газовая
отрасль, другие секторы полезных ископаемых в свое время про-
давались не всем частным инвесторам, а зачастую «политически
благонадежным».

- Люди в России наверняка хотели бы видеть эти деньги инвес-
тированными в российскую экономику, - считает Андрей Рахма-
нов, представитель российского посольства», - пишет TheTheTheTheThe
Washington PWashington PWashington PWashington PWashington Postostostostost.

По материалам inoСМИ.ru подготовил Юрий ШАМИН.

Шаги к главной цели
Без системы медстрахования здравоохранение сегодня невозможно

Год назад я был утвержден в дол-
жности исполнительного директора
Территориального фонда обязатель-
ного медицинского страхования об-
ласти. Непростыми оказались эти 12
месяцев, поскольку многие пробле-
мы, связанные с финансированием
здравоохранения, значительно обо-
стрились в последнее время. При-
шлось приложить максимум усилий,
чтобы наши организационные труд-
ности не сказались на деятельности
лечебно-профилактических учрежде-
ний, а значит и на помощи заболев-
шим воронежцам. За прошедший год
фондом проделана огромная работа,
результатом которой явилось реше-
ние многих актуальных проблем, свя-
занных с финансированием здраво-
охранения области.

С января 2005 г. в результате  из-
менения системы налогообложения
- снижения части единого социально-
го налога, подлежащего зачислению
в ТФ ОМС с 3,4 % до 2,0 %, существен-
но уменьшился объем поступлений,
что, безусловно, негативно отрази-
лось на финансовой обеспеченнос-
ти системы ОМС. Однако территори-
альный фонд ОМС совместно с глав-
ным управлением здравоохранения
области приложил максимум усилий,
чтобы заполнить образовавшуюся
денежную брешь. В этих целях наш
Фонд неоднократно обращался в Фе-
деральный фонд ОМС с просьбой о
выделении субсидий и дотаций на
выравнивание уровня бюджетной
обеспеченности, на выполнение тер-
риториальной программы ОМС. В
итоге за 9 месяцев 2005 года Фонду
дополнительно перечислены субси-
дии из средств федерального бюдже-
та в размере 24,5 млн. рублей, суб-
сидии из средств Федерального фон-
да в размере 31,5 млн. рублей, а так-
же дотации на выравнивание уров-
ня бюджетной обеспеченности на
выполнение территориальных про-
грамм ОМС в размере 360 млн. руб-
лей. Кроме этого, по заявке, подго-
товленной территориальным фон-
дом, из федерального фонда ОМС пе-
речислены средства субвенций на
покрытие задолженности по террито-
риальной программе ОМС в сумме
50 млн. рублей.

В результате за 9 месяцев года
удалось погасить большую часть за-
долженности (168,7 млн. руб.), сло-
жившейся за прошлый период перед
медицинскими учреждениями за

оказанные медицинские услуги.
Прошедший год был очень напря-

женным для Фонда в своей работе
по участию в реализации Федераль-
ного закона №122 в части, касаю-
щейся лекарственного обеспечения.
В первом квартале года еще не был
отлажен процесс выписки льготных
рецептов, отсутствовала должная ин-
формированность населения по воп-
росам лекарственного обеспечения,
да и определённые политические
силы и группы граждан  пытались де-
стабилизировать обстановку различ-
ными митингами и заявлениями. К
чести работников главного управле-
ния здравоохранения, Территориаль-
ного фонда обязательного медицин-
ского страхования, врачей ЛПУ были
приняты все меры для обеспечения
неработающих граждан льготными
лекарствами. Замечу, что в принци-
пе нам удалось это сделать.

В вопросах дополнительного ле-
карственного обеспечения на сегод-
няшний день у Фонда есть договор с
фармацевтической организацией
«Протек». Формирование заявки на
поставки лекарств осуществляется
поставщиком на основании инфор-
мации, которая поступает из аптек и
медицинских учреждений. Террито-
риальный фонд в этой системе толь-
ко согласовывает необходимый
объем финансирования.

Мы уже в ноябре 2004 года смог-
ли представить первые намётки про-
граммной разработки автоматиза-
ции лекарственного обеспечения на-
селения «АЛОН» на выставке в Мос-
кве. Совместно с Воронежским ин-
ститутом высоких технологий шла
работа по дальнейшему совершен-
ствованию программы, и уже к мар-
ту с.г.  удалось добиться автоматизи-
рованной выписки рецептов в боль-
шинстве  ЛПУ области и Воронеже,
их передаче для обработки в ТФОМС,
а затем и автоматизированной рас-
печатки рецептов. Программа
«АЛОН» была представлена на  ВВЦ
в Москве и удостоена Диплома и Зо-
лотой медали. В последующем было
разработано  программное обеспе-
чение для автоматизации аптек, вне-
дрение которого продолжается и в
настоящее время.

Более года область участвует в эк-
сперименте по оказанию адресной
медицинской помощи неработаю-
щим пенсионерам. Те жители пенси-
онного возраста, кто обращается в

лечебные учреждения за медицинс-
кой помощью, значительно выигра-
ли от этого новшества.

Была продолжена дальнейшая
работа с Пенсионным фондом РФ,
направленная на  исполнение поста-
новления Правительства РФ от
19.04.2005 г. № 238 «О финансиро-
вании в 2005 году расходов на осу-
ществление дополнительных плате-
жей на обязательное медицинское
страхование неработающих пенсио-
неров». По итогам 9 месяцев за счет
средств Пенсионного фонда, область
получила дополнительное финанси-
рование медицинской помощи нера-
ботающему населению на сумму
92,2 млн. руб. К концу года общая
сумма поступлений на эти цели со-
ставит 184,4 млн. руб. Кроме того, за
счет средств Фонда за 9 месяцев
года направлены средства в меди-
цинские учреждения области в рам-
ках финансирования региональных
целевых программ: «Профилактичес-
кие мероприятия, направленные на
снижение детской смертности» (3,0
млн. руб.); «Онкология» (10,8 млн.
руб.); «Развитие здравоохранения
Воронежской области» (17,6 млн.
руб.).

Сравнивая в целом показатели
финансовых поступлений в ТФ ОМС
по итогам 9 месяцев 2004 г. и 2005
г. видно что, несмотря на уменьше-
ние налоговых поступлений  доход-
ная часть выросла на 768,6 млн. руб.
или на 28 %. А это значит, что мы еще
на шаг приблизились к главной на-
шей цели – обеспечению граждан
Воронежской области бесплатной,
качественной медицинской помо-

щью. Конечно, необходимо пони-
мать, что те изменения, которые осу-
ществляются в системе медицинско-
го страхования, не могут дать момен-
тальный эффект в течение ближай-
ших нескольких месяцев. Эти изме-
нения потребуют постепенного по-
ступательного развития и переходно-
го периода.

В последние годы на коллегиях ру-
ководителей здравоохранения ве-
лись оживленные дискуссии о необ-
ходимости повышения тарифов на
медицинские услуги для амбулатор-
но-поликлинической помощи. Нынче
величина оплаты приема в поликли-
нике выросла в 1,4 раза, увеличены
тарифы для посещений на дому, про-
ведения прививок и т.д. Это  способ-
ствовало росту поликлинической по-
мощи по сравнению со стационар-
ной. В целях повышения качества и
доступности медицинской помощи на
селе, были увеличены тарифы для
центральных районных и участковых
больниц. Также изменились тарифы
и в некоторых городских и районных
медицинских учреждениях. Рассмат-
ривается  возможность для их даль-
нейшего увеличения.

В ближайшее время совместно с
главным управлением здравоохра-
нения фонду предстоит упорная и
кропотливая работа. В связи с реше-
нием сложных проблем крайне важ-
ным является  грамотное распреде-
ление  бюджета  на 2006 год. Для
повышения качества медицинской
помощи жителям области стоит зада-
ча оснастить областные, городские,
районные лечебно-профилактичес-
кие учреждения современным меди-
цинским и диагностическим обору-
дованием. Многое в этом направле-
нии сделано, но предстоит сделать
гораздо больше. На достигнутом ос-
танавливаться нельзя.

Хорошо, чтобы жители Воронеж-
ской  области на себе ощутили пло-
ды совместной работы администра-
ции области, главного управления
здравоохранения, территориального
фонда обязательного медицинского
страхования и всех медиков. И тогда
люди скажут спасибо за улучшение
качества и доступность бесплатной
медицинской помощи.

Юрий ДАРАЕВ,
исполнительный директор

Территориального фонда ОМС
Воронежской области.

Предзимье
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.
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ПОКУПАЕМ
ЭЛЕВАТОР

Тел. (0732) 79-11-79, т./ф. (0732) 42-54-21.

ЗАКУПАЕТ
ЗЕРНОВЫЕ

ЗАО «АГРОЛЕНД-ЭКО»

Тел. 78-08-55, 78-08-22, 78-10-99.

на элеваторах

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!
ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»

ждет вас по средам с 14 до 17 час.   в администрации
Коминтерновского р-на: Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 21-14-55.

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

14 ноября - день рождения депутата областной Думы

А.П.ШМЫГАЛЕВА.
Уважаемый Анатолий Петрович!

Депутаты областной Думы от всего сердца шлют Вам
искренние поздравления с днем рождения.

Желаем Вам огромного счастья, жизненного благополучия,
успеха в Вашей деятельности, заботы

и внимания близких.

УТОЧНЕНИЕ
к ранее данному извещению участников общей долевой

собственности к-за «Ленинский путь» Аннинского р-на
Воронежской обл. в газете от 25 февраля 2005 года.

В связи с уточнением границ и размеров выделяемых участков
для передачи в аренду КФХ Глаголеву С.П. следует читать:
количество долей 42; контур 49 – 73 га, контур 47 – 9 га,

часть контура 46 – 119 га, часть контура 59 – 40 га,
согласно материалам определения кадастровой цены земли

2000 года колхоза «Ленинский путь» Аннинского р-на
Воронежской обл.

Я, Гениевская Лидия Федоровна,
являясь собственником 1/520 доли в праве общей долевой

собственности на земельный участок из земель с/х назначения,
находящийся по адресу: Воронежская обл., Богучарский р-н, вблизи н.п.

Залиман с кадастровым номером 36:03:00 00 000:0025,
извещаю остальных участников долевой

собственности о своем намерении выделить
в счет принадлежащей мне земельной доли

земельный участок в натуре
площадью 8,59 га (пашня 5,8 га; пастбищ 2,1 га; сенокосов 0,69 га,

расположенные южнее н.п. Залиман).
Земельный участок выделяется для организации КФХ овощеводческого

направления. Какая-либо компенсация остальным участникам
долевой собственности выплачиваться не будет в связи с тем,

что стоимость выделяемого земельного участка в расчете на единицу
площади не превышает стоимости оставшегося после выделения

земельного участка в расчете на единицу площади.
Возражения принимаются по адресу: Воронежская обл.,

Богучарский р-н, с. Галиёвка, ул. Донская, дом № 8,
либо публикуются в газете «Коммуна».

профессоров кафедр: лесных культур и селекции (1 ед.), транспорта
леса и инженерной геодезии (1 ед.), экологии, защиты леса и лесного
охотоведения (1 ед.);
доцентов кафедр: экономической теории (1 ед.), лесных культур и
селекции (1 ед.), лесной таксации и лесоустройства (1 ед.), автомоби-
лей и тракторов (1 ед.), организации и безопасности движения (1 ед.),
сопротивления материалов и теоретической механики (1 ед.);
старших преподавателей кафедр: философии (1 ед.), иностранных
языков (нем. – 1 ед.), физического воспитания (0,5 ед.);
ассистентов кафедр: автоматизации производственных процессов
(0,5 ед.), транспорта леса и инженерной геодезии (1 ед.).

Срок подачи документов –
один месяц со дня опубликования объявления.

Воронежская государственная
лесотехническая академия

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей:

Участники долевой собственности из земель
сельскохозяйственного назначения ЗАО «Криушанское»

Панинского района Воронежской области

ИЗВЕЩАЮТ О ПРОВЕДЕНИИ
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ УЧАСТНИКОВ

ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ,
которое состоится 13 декабря 2005 года в 10.00 в здании ДК с.Криуша.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Определение местоположения части земельного участка, в границах которого

в первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет долей.
2. Определение порядка распоряжения, владения и пользования земельным

участком.
3. Условия передачи в аренду земельных участков, находящихся в долевой

собственности.
Представитель собственников:

Шумлина Мария Максимовна, тел. (244) 3-32-30;
Чернова Галина Ивановна, тел. (244) 3-32-06.

Государственное учреждение
«Западное региональное пограничное

управление Федеральной службы
безопасности Российской Федерации»

извещает о своей реорганизации
в форме разделения

с передачей своих прав и обязанностей вновь
образованным государственным учреждениям

«Пограничное управление Федеральной службы
безопасности Российской Федерации по Белгородской

и Воронежской областям», «Пограничное управление
Федеральной службы безопасности Российской Федерации

по Брянской области», «Пограничное управление
Федеральной службы безопасности Российской Федерации

по Курской области», «Пограничное управление
Федеральной службы безопасности Российской Федерации

по Смоленской области».
Претензии принимаются в течение двух месяцев со дня

опубликования.

На вопросы читателей отвечает
заместитель управляющего
Государственным учреждением
- Воронежским региональным
отделением Фонда социального
страхования РФ Нина
Васильевна АБАКУМОВА.

Имею ли право
на больничный?..

В соответствии с приказом по
предприятию я был зачислен на ра-
боту с 10 октября. Однако накануне
заболел и к работе не приступил. Оп-
латят ли мне больничный листок?

В соответствии с п. З «Положения о
порядке обеспечения пособиями по го-
сударственному социальному страхова-
нию» от 12.11.1984 г. № 13-6 пособия
по общему правилу выдаются, если пра-
во на их получение наступило в период
работы (включая и время испытания, и
день увольнения).

В связи с тем, что к работе вы не
приступили, больничный листок оплате
не подлежит.

Уволился и… заболел
В августе я уволился с предприя-

тия по собственному желанию и че-
рез несколько дней, не успев трудо-
устроиться на другую работу, забо-
лел. Около двух месяцев находился
на лечении в больнице. Могут ли мне
оплатить больничный листок по пре-
жнему месту работы?

Согласно Указу Президента Россий-
ской Федерации от 02.07.1992г. № 72З,
в случае, если временная нетрудоспо-
собность наступила в течение месячно-
го срока после увольнения граждан с
работы по уважительной причине и про-
должалась свыше календарного меся-
ца, оплата периода временной нетру-
доспособности производится за счет
средств фонда социального страхова-
ния по прежнему месту работы. Уволь-
нение по собственному желанию не яв-
ляется уважительной причиной и поэто-
му ваш больничный листок оплате не
подлежит.

По уходу за внуком
Могут ли оплатить больничный

лист бабушке по уходу за заболев-
шим внуком, если она совместно с
ним не проживает?

Врач, решая в каждом конкретном
случае вопрос о том, кому из членов
семьи выдавать больничный листок по
уходу за ребенком, учитывает обстанов-
ку, сложившуюся в семье, исходя, преж-
де всего, из интересов больного ребен-
ка.

Поэтому на практике больничный
листок по уходу за больным ребенком
выдается преимущественно матери,
поскольку именно она может создать
лучшие условия для ухода за ним. Если в
период болезни ребенка мать работа-
ла, и в семье не было других членов,

могущих ухаживать за ребенком без
освобождения от работы, то в соответ-
ствии со сложившейся практикой боль-
ничный листок, выданный бабушке,
фактически ухаживающей за больным
ребенком, оплачивается на общих ос-
нованиях.

Получил травму в быту
Во время очередного отпуска я

получил бытовую травму. В поликли-
нике, куда я обратился, мне выдали
больничный листок. С какого дня дол-
жна оплатить его бухгалтерия пред-
приятия, на котором я работаю? Су-
ществуют ли при этом какие-либо ог-
раничения?

При наступлении временной нетру-
доспособности вследствие заболева-
ния или травмы во время пребывания в
очередном отпуске пособие выдается
за все рабочие дни освобождения от
работы, удостоверенные больничным
листком.

Статьей 8 Федерального закона от
29.12.2004г. № 202-ФЗ установлена
новая норма выплаты пособия при трав-
ме, полученной в быту. В соответствии с
пунктом 14 «Положения о порядке обес-
печения пособиями по государственно-
му социальному страхованию» при бы-
товой травме пособие выдавалось с ше-
стого дня временной нетрудоспособно-
сти, а при бытовой травме, полученной
в результате стихийного бедствия либо
анатомического дефекта пострадавше-
го, - с первого дня нетрудоспособнос-
ти. Из содержания статьи 8 закона сле-
дует, что независимо от причины быто-
вая травма подлежит оплате с первого
дня нетрудоспособности, но за первые
2 дня – за счет средств работодателя, а
с 3-го – за счет средств Фонда социаль-
ного страхования. В связи с этим пункт
14 Положения как противоречащий за-
конодательству Российской Федерации,
в частности, статье 8 Федерального за-
кона № 202-ФЗ, с 1 января 2005 года
не применяется.

Если в семье
болеют двое

Каков порядок выдачи больнич-
ных листков по уходу за больным
ребенком, если в семье двое детей

болеют одновременно или друг за
другом?

Если в семье несколько детей и их
заболевания возникают в разное вре-
мя, то больничный листок по уходу за
больным ребенком выдается матери
или другому члену семьи в каждом кон-
кретном случае раздельно в порядке и
по правилам, установленным действу-
ющим законодательством. На период,
когда двое или более детей болеют од-
новременно, по уходу за ними выдается
один больничный листок.

Каков порядок?
Каким образом мне должны оп-

латить больничный листок, если я тру-
жусь на основной работе и по совме-
стительству?

Статьей 8 Федерального закона от
08.12.2004г. № 166-ФЗ предусмотре-
но, что пособия по временной нетрудос-
пособности и по беременности и родам
исчисляются из среднего заработка
работника по основному месту работы
за последние 12 календарных месяцев
с сохранением иных условий назначе-
ния и исчисления пособий, установлен-
ных действующими нормативными пра-
вовыми актами.

В соответствии с пунктами 79 и 84
Положения о порядке обеспечения по-
собиями по государственному социаль-
ному страхованию при исчислении по-
собий работникам, не получающим по
основной работе полного должностно-
го оклада, а также педагогическим и
медицинским работникам, в отличие от
других работников, учитывается и зара-
боток по работе, выполняемой на усло-
виях совместительства.

Учитывая особенности Федерально-
го закона № 166-ФЗ для расчета посо-
бий по временной нетрудоспособнос-
ти, по беременности и родам медицин-
ским, педагогическим работникам и
работникам не получающим полного
оклада, следует учитывать весь зарабо-
ток по месту основной работы, включая
заработную плату за работу, осуществ-
ляемую на условиях внутреннего совме-
стительства. Если вы не относитесь ни к
одной из перечисленных категорий ра-
ботников, оплата больничного листка
будет произведена по основному месту
работы без учета совместительства.

Социальное
страхование

«Синяя птица» удачи
ТЕАТРАЛЬНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ

В Лисках прошел III детский театральный фестиваль «Синяя
птица». Тринадцать коллективов соревновались в показе
своего искусства: школьные театры, студии при домах
детского творчества и дворцах культуры, был даже театр
санаторной школы-интерната из Семилук. Коллективы
очень разные и по художественному уровню, и по матери-
альным возможностям, но среди них не было ни одного
профессионально беспомощного.

Детские театральные коллек-
тивы не ставят себе задачу не-
пременно вырастить професси-
ональных артистов. И не должны
ее ставить. Их цель – приучить к
творчеству во всех его проявле-
ниях, раскрепостить ребенка,
избавить его от неуверенности
в своих силах. Известно, что,
спрятавшись за персонажем,
ребенку легче победить застен-
чивость, преодолеть многие
страхи. Это поможет им вступить
в жизнь. А уж кем они станут,
какую дорогу выберут – им ре-
шать.

Многие художественные ру-
ководители имеют собственные
методики работы с детьми. В чис-
ле первых я назвала бы здесь
руководителя театра-студии «На
Пушкинской» Центра творчества
детей и юношества Ленинского
района Воронежа Заслуженную
артистку Украины Татьяну Сезо-
ненко. Недаром именно она про-
вела на фестивале мастер-класс.
Ее спектакли вырастают из этю-
дов по теме будущей компози-
ции. На этот раз ею взят слож-
нейший материал – военные
рассказы Андрея Платонова, об-
рамляемые известными фрон-
товыми песнями и стихами. Ду-
маю, Татьяна Николаевна потра-
тила немало времени, чтобы
дети прониклись атмосферой
военных лет.

В сходной манере работает и
Лариса Воронина, так же как и
Сезоненко, актриса театра ку-
кол «Шут». Она руководит теат-
ром-студией «Волшебники» Дома
детского творчества Советского
района Воронежа. Ее спектак-
лю по сказкам А.С.Пушкина «На
златом крыльце сидели» дей-
ствительно ворожили волшебни-
ки. Прежде всего это относится к
декорациям и костюмам. Рубаш-
ки мальчиков и платья девочек,
белые, в русском стиле, с вы-
шивками и аппликациями – про-
сто произведения искусства.

Тонким вкусом и изяществом
отмечено и само представление:
сидят детки на посиделках и на-
чинают сказки сказывать, так что
текст А.С.Пушкина рождается как
бы импровизационно. Ансамбль
ровный, контуры роли чуть обо-
значены: это и игра, и сказ одно-
временно. По ходу действия как-
то очень естественно возникают
и куклы, именно там, где это уме-
стнее всего – золотой петушок,
например. Недаром же сама
Лариса Воронина столько лет
проработала у выдающегося
мастера Валерия Вольховского:
ею усвоены и философия, и по-
этика его стиля. И протяжные
русские песни, которые он так

любил, исполняются в спектак-
ле тоже как дань памяти, в то же
время органично входя в ткань
спектакля. И все это драгоцен-
ное богатство будет бережно
передано детям – это ли не вол-
шебство!

Но хороший спектакль можно
поставить и на самом простом
материале, если все тщательно
отделать. В этом убеждает при-
мер Светланы Надточиевой (те-
атр «Музыкальный теремок» УВК
№1 Коминтерновского района
г.Воронежа). Ее спектакль
«Жила-была сыроежка» не бле-
щет глубиной содержания, но как
же хороши дети-грибочки в раз-
ноцветных шляпках, с удоволь-
ствием поющие и танцующие,
как радостно на них смотреть!
Держатся просто и естественно,
увлеченно произнося нехитрые
слова текста.

Увлеченным, добрым, любя-
щим детей человеком предстал
и Николай Ребриков, руководи-
тель студии «Золотой ключик»
Острогожской детской школы
искусств. В фойе Дворца был
выставлен стенд с фотография-

ми участников студии, некоторые
из которых снимались в фильме
«Ночь на кордоне» режиссера
В.Панина. Для показа на фести-
вале Н.Ребриков выбрал старую
пьесу Э.Успенского и А.Хайта «Чу-
деса с доставкой на дом», пере-
делав ее на современный лад. В
этом спектакле оказалось боль-
ше всего актерских удач, особен-
но среди мальчиков, а каждый
руководитель знает, как трудно
привлечь этих сорванцов в те-
атр.

Питомцы уже упоминавшей-
ся Веры Шевченко из Старого
Оскола удивили навыками вла-
дения школы представления.
Пьеска С. Маршака «Петрушка-
иностранец» написана в тради-
циях русского скоморошьего
представления. И дети свобод-
но, виртуозно двигаются, созда-
вая целые пластические номе-
ра. Особенно отличились в этом
Петрушка (Юля Тихомирова) и
Иностранец (Саша Черепанов).

Был на фестивале и спектакль
«Дни солнца» молодежного теат-
ра «Проект» городского Дворца
культуры города Ельца (руково-

дитель Олег Климов), целиком
построенный на пластике. Такие
спектакли сейчас входят в моду,
очень нравятся молодежи. Мне
в этом спектакле не хватило ка-
кой-то единой сюжетной линии,
он распался на ряд номеров и
напоминал скорее концерт ан-
самбля танца. Но в принципе, у
этого жанра есть будущее и есть
свои энтузиасты.

Мы увидели постановки для
всех возрастных категорий, в
том числе для старшего школь-
ного возраста, как писали рань-
ше на афишах ТЮЗов. Таковых
было две. Первая из них, «Осто-
рожно, вирус!» театральной сту-
дии «Левый берег» Дворца куль-
туры им. С.М.Кирова (руководи-
тель Владимир Разуваев), пред-
ставляла собой попытку созда-
ния современной компьютерной
сказки. И хотя в спектакле до-
вольно выразительные сцено-
графия и световые эффекты,
есть хорошие актерские работы,
но невразумительность текста и
неопределенность авторской
задачи сделали эту попытку ма-
лоудачной.

Второй же спектакль «Пушин-
ки от одуванчика» студии «Арле-
кино» при театре «Рамс» из Рос-
соши поставили Галина и Евге-
ний Хунгуреевы, хорошо извес-
тные по многим фестивалям дет-
ского творчества. Спектакль,
как почти все их постановки,
вызвал серьезные размышле-
ния. Посвящен он 60-летию Ве-
ликой Победы, и тендряковская
«Ночь после выпуска» переме-
жается подлинными солдатски-
ми письмами. Все сделано
очень умело, скромная, но точ-
ная сценография, тщательная
режиссерская работа, верно
расставлены акценты. Ребята,
подобранные по типажному
принципу, очень достоверны. Но
есть некоторая натяжка в выбо-
ре именно повести Владимира
Тендрякова. Очень уж неприг-
лядно выглядят в ней ребята,
решившие сказать друг другу
все «до донышка». По сравне-
нию с ними солдаты, читающие
письма, получаются рыцарями
без страха и упрека. Невольно
задаешься вопросом: и ради вот
этих мелочных себялюбцев та-
кие прекрасные люди шли на
смерть? Не стоило так уж проти-
вопоставлять два разных вре-
мени, в каждом из которых свои

сложности. Что, разве на войне
не было предательства? Да и
современные ребята, дойдя, ка-
жется, до крайности в преда-
тельстве друга, все-таки спох-
ватываются...

То, что спектакль принят не-
однозначно, - огромный плюс.
Значит, достигнуто главное –
зритель начинает размышлять,
захваченный увиденным.

Фестиваль оказался удиви-
тельно многокрасочным, разно-
жанровым. Я рассказала о наи-
более ярких впечатлениях, но и
в неупомянутых спектаклях тоже
были свои достоинства. Так, в
«Сочинении на школьную тему»
коллектива «Маленький БДТ»
Боринского сельского Дома
культуры Липецкой области (ру-
ководитель Нина Заломова) до-
рого то, что ребята сами сочиня-
ют миниатюры и живо, задорно
их исполняют. Порой им изме-
няет вкус, но на то и есть руко-
водитель, чтобы это поправлять.
Есть свои достоинства и в пред-
ставлении «Нежданно-негадан-
но» детского театра санаторной
школы-интерната из Семилук
(руководитель Ирина Дмитрие-
ва).

Мой особый интерес вызва-
ли два кукольных спектакля:
«Волчий маскарад» народного те-
атра кукол Лискинского Дворца
культуры (руководитель Вален-
тина Машина) и «Дед Мороз»
народного театра кукол «Бобре-
нок» Бобровского Дома культу-
ры (руководитель Наталья Ефре-
мова). До совершенства им да-
леко, но доброжелательный раз-
бор и советы, думаю, ребятам
помогут.

На закрытие фестиваля при-
был руководитель областного
Управления по культуре и туриз-
му Воронежской области Иван
Образцов и все премии и подар-
ки вручал самолично. А подар-
ков было много – спонсоры по-
старались.

Праздник закончился. При
расставании были и улыбки, и
слезы. Ребята успели подружить-
ся, они с нетерпением будут
ждать следующего фестиваля.
Скорее прилетай к нам, «Синяя
птица»!

Людмила РОМАНОВА,
театровед, член жюри

фестиваля.
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НА ВАШИ ВОПРОСЫ

Проектные работы:
1.«Разработка проекта реконструкции сценического, светового и звукового

оборудования театра оперы и балета по адресу: площадь Ленина, дом 7».
Источник финансирования – областной бюджет.
Срок поставки – с декабря 2005 г.   по декабрь 2006 г.

Заказчик:
Воронежский театр оперы и балета
Почтовый адрес:
394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 7
Телефон (0732) 55-42-31
Контактное лицо - Непомнящий Игорь Михайлович

Организатор конкурса
ГУП Воронежской области «Объединенная дирекция капитального строитель-

ства и газификации».

Почтовый адрес:
394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 4, к. 901.
Телефон (0732) 72-77-41.
Контактное лицо – Князева Л.И.
E-mail: buh@gas. vfsibintek.ru

Информация о конкурсе
Дата, время окончания приема заявок – 26 декабря     2005 г.,09.00.
Дата, время и место проведения конкурса – 26 декабря   2005 г., 10.00, по

адресу организатора конкурса.
Стоимость конкурсной документации – 1000 руб.
Конкурсная документация представляется по адресу организатора конкурса.
Срок заключения контракта – в течение 20 дней после проведения итогов

конкурса.
Реквизиты для оплаты: ГУП ВО «Объединенная дирекция» ИНН 3664046720
Р/с №40602810900390000057 в Филиале «Воронежское Региональное Уп-

равление» ОАО АКБ «Московский Индустриальный Банк» г. Воронеж
К/с 30101810700000000895
БИК 042007895.

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

ВЕСТИ
Книга для родителей

Заместитель директора по вос-
питательной работе Козловской
средней школы Бутурлиновско-
го района Ярослав Каданцев вы-
пустил отдельным изданием ав-
торский сборник педагогических
разработок родительских собра-
ний, конференций и семейных
праздников. Коллектив школы про-
водит большую воспитательную ра-
боту среди подрастающего поколе-
ния и родителей. С родительским
активом в так называемом «Семей-
ном кафе» обсуждались проблемы
профилактики суицида среди под-
ростков, воспитания детей в непол-
ных семьях, роль взрослых в воспи-
тании у ребят чувства справедливо-
сти и долга. Эти беседы и привели
автора к созданию книги.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Девица со скрипками
В детской школе искусств се-

милукского села Девица первый
год работает скрипичный класс.
Поскольку скрипка – дорогое удо-
вольствие, 12 инструментов выде-
лило областное управление культу-

ры. Директор школы В.Сезин уве-
рен в том, что скрипка в Девице
приживется – здесь много талант-
ливых пианистов, баянистов, дом-
бристов и других музыкантов, дело
было только за открытием нового
класса. Теперь общее число учени-
ков ДШИ выросло до 160.

Андрей МАЛАХОВ.

Школа танца
В нынешнем учебном году в хо-

реографическом отделении Ка-
ширской школы искусств, где за-
нимаются более 25 воспитанни-
ков, состоится первый выпуск.
За эти годы ярко заявил о себе ан-
самбль «Жемчужинка». Юные ка-
ширские танцоры стали не только
признанными исполнителями на-
родных танцев, но и образовали
крепкий, сплочённый коллектив. В
этом огромная заслуга художе-
ственного руководителя отделения
Ю. Понизовной, чьи уроки весьма
нетрадиционны и включают диаг-
ностику музыкального восприятия,
танцевальные импровизации, мас-
тер-классы.

Василий ЧЕРНОУСОВ.


